
Montes Claros, quarta-feira, 28 de Agosto de 2024
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Assinatura, Relacionamento com o Assinante e Departamento Comercial: 
comercialgazeta@gazetanortemineira.com.br

(38) 3229-4600                  Assista o Jornal Gazeta Norte Mineira
de segunda a sexta: 6H30 - 12H - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 
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O Fiéis da Igreja Adventista em Montes Claros, 
realizaram na manhã deste sábado, 24 de agosto, 
ações diversas na Praça Doutor Carlos, região 
central da cidade. É o projeto Quebrando o 
Silêncio, uma iniciativa da Igreja Adventista do 
Sétimo Dia que mobiliza milhares de pessoas em 
oito países da América do Sul no combate a di-
versos tipos de violência.

Há 29 anos, a Associação Comercial Industrial e 
de Serviços de Montes Claros realiza a Feira Nacio-
nal da Indústria Comércio e de Serviços – FENICS.  
Com tantas edições no currículo, podemos dizer que 
a ACI tem know how na realização de feiras. Na ou-
tra ponta, o expositor também se especializa a cada 
edição, buscando meios de divulgar seus produtos e 
alavancar negócios durante e após o evento. 

Adventistas quebram o silêncio no norte e 
noroeste de Minas Gerais

Unimontes sedia reunião itinerante 
do Conselho Estadual de Educação 
de Minas Gerais

29ª FENICS terá Gregório Ventura como 
embaixador do evento

MPMG libera verbas para recuperar 
veredas no Norte de Minas

SEF-MG / DIVULGAÇÃO
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Governo de Minas recebe 
homenagem por avanços 
e desburocratização da 
legislação ambiental

ESPORTE 11

Minas Gerais registra 
saldo de 162.139 novos 
postos de trabalho no 
primeiro semestre de 
2024

A Universidade Estadual de Montes Claros (Unimontes) recebeu, na segunda-feira (26/08), a visita dos conselheiros do 
Conselho Estadual de Educação de Minas Gerais (CEE-MG), que realizaram uma reunião itinerante na sede da instituição. 
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O Ministério Público de Minas Gerais assinou contrato na manhã des-
ta segunda-feira (26/08), com a fundação de desenvolvimento da pesquisa 
da Universidade Federal de Minas Gerais (Fundep), no valor de R$ 1.080 
milhão para a recuperação de veredas degradadas no Norte de Minas. Os 
recursos são oriundos da Plataforma Sementes, do MPMG.

POLÍTICA 9

Senac Minas destaca a 
importância da profissão 
e as oportunidades de 
formação

DIA DA INFORMÁTICA

Período de inscrições 
se encerra nesta 
sexta-feira

O período de inscrições para a primeira 
edição da Copa Montes Claros de Futsal, na 
categoria Adulta, está perto de terminar. Os in-
teressados devem se apressar, pois só têm até 
esta sexta-feira, 30, para realizar sua inscrição 
pelo link disponibilizado no portal oficial da 
Prefeitura de Montes Claros.

BARRAGENS SUBTERRANEAS
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A inveja transcende tempo e categoria
2 OpiniãO

Envelhecer com dignidade

Competitividade empresarial fica cada 
vez mais acirrada com a IA

Mulheres serão as mais afetadas pela 
Inteligência Artificial. Como evitar esse impacto?

GREGÓRIO JOSÉ
JORNALISTA/RADIALISTA/FILÓSOFO

WILSON PEDROSO
CONSULTOR ELEITORAL

HAROLD SCHULTZ
CHIEF AI OFFICER DA MAKEONE

DANILO GATO
CONSULTOR

A inveja, uma emoção antiga 
como a humanidade, foi descrita há 
mais de 2.300 anos como um trans-
torno de personalidade disfuncio-
nal, estando alinhada com outras 
características negativas como a 
arrogância. Hoje, no DSM-5 (Manu-
al de Diagnósticos e Estatística de 
Doenças Mentais), a inveja é classi-
ficada como uma característica dos 
Transtornos de Personalidade dos 
grupos B e C, indicando que, ape-
sar da mudança na nomenclatura, 
a essência desta emoção continua 
a assombrar a psique humana. Por 

que essa emoção não foi erradica-
da? O que isso revela sobre a condi-
ção humana?

Desde os primórdios da tradição 
judaico-cristã, a inveja é retratada 
como uma força destrutiva. No An-
tigo Testamento, a inveja de Caim 
contra Abel resultou no primeiro 
assassinato da história (Gênesis 
4:1-16). Esse ato fratricida é um 
símbolo da capacidade da inveja de 
corroer laços fraternos e de levar a 
comportamentos reprováveis. O li-
vro de Provérbios traz: “O coração 
em paz dá vida ao corpo, mas a in-

veja apodrece os ossos” (Provérbios 
14:30).

Na tradição católica, a inveja é 
classificada como um dos sete pe-
cados capitais, uma das raízes de 
todos os outros. Santo Tomás de 
Aquino descreveu-a como uma tris-
teza pelo bem do outro, que leva à 
ação maliciosa contra o próximo.

A transição da inveja, de uma 
condição moral e espiritual para 
uma característica reconhecida em 
manuais psiquiátricos, reflete uma 
mudança na abordagem da condi-
ção humana. No DSM-5, a inveja é 

associada a Transtornos de Perso-
nalidade dos clusters B e C, que 
incluem o Transtorno de Persona-
lidade Narcisista, o Transtorno de 
Personalidade Antissocial e o Trans-
torno de Personalidade Obsessivo-
-Compulsivo. Estes são caracteri-
zados por padrões persistentes de 
comportamento disfuncional, que 
afetam as relações interpessoais e a 
adaptação social.

A inveja não é apenas um peca-
do ou uma falha moral, mas um sin-
toma de distúrbios mais profundos 
da personalidade. Essa mudança 

de classificação não significa que 
a inveja tenha perdido seu poder 
destrutivo. Ela continua a ser uma 
força que pode destruir relaciona-
mentos, corroer a autoestima e mi-
nar a paz interior.

O filósofo dinamarquês Søren 
Kierkegaard descreveu a inveja 
como um “pecado demoníaco”, 
porque ela não só deseja o mal do 
outro, mas também o bem de si 
mesmo de uma maneira distorcida. 
Para Kierkegaard, a inveja é uma 
expressão de desespero, uma ne-
gação da própria individualidade e 

da possibilidade de alegria genuína. 
Jean-Paul Sartre disse que a inveja 
é uma forma de negação da liber-
dade do outro. Quando invejamos 
alguém, estamos negando a sua 
liberdade de ser quem é, porque 
desejamos possuir o que ele possui 
ou ser o que ele é.

A razão para sua persistência é 
uma luta contra a própria imperfei-
ção, uma batalha interna que reflete 
a condição humana de estar sempre 
em busca de algo mais, que só pode 
ser encontrado na aceitação de si 
mesmo e no amor ao próximo.

As criações intelectuais publicadas neste jornal não podem ser utilizadas, reproduzidas, estocadas em banco de dados  
ou qualquer outro processo, sem autorização escrita dos titulares dos direitos autorais. Os textos assinados não 
refletem, necessariamente, a opinião do jornal e são de inteira responsabilidade de seus autores. 
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Em 2070, quase 40% da popu-
lação do Brasil terá mais de 65 
anos. A idade média dos brasi-
leiros será de 51,2 anos, muito 
acima da média de 2023, que era 
de 34,8. 

Os números foram divulgados 
recentemente pelo Instituto Bra-
sileiro de Geografia e Estatística 
(IBGE) e nos trazem um alerta: 
precisamos agir agora para que 

possamos envelhecer com digni-
dade.

As estatísticas do IBGE in-
dicam que, em 2046, os idosos 
devem representar 28% dos bra-
sileiros, podendo chegar a 37,8% 
em 2070. A aceleração do enve-
lhecimento da população pode 
ser constatada ainda com maior 
clareza quando analisamos os 
números do passado. Em 1980, 
as pessoas idosas eram 4% do to-
tal; em 2010, esse índice saltou 

para 7,4%; e, em 2022, chegou a 
10,9%.

Esse fenômeno é explicado 
por dois fatores principais, sendo 
que o primeiro deles é a queda 
na taxa de fecundidade. Ou seja, 
as famílias brasileiras estão cada 
vez menores. Atualmente, o Bra-
sil tem um índice médio de 1,57 
filho por mulher, quando o ideal 
seria de 2,1 para garantia da repo-
sição populacional. E essa é uma 
tendência mundial. Em 2021, 

54% dos países registraram taxas 
de fecundidade abaixo de 2,1 e a 
média global era de apenas 2,23. 
Na década de 50, esse índice era 
de 4,84.

O segundo ponto que explica 
o envelhecimento da população é 
o aumento da expectativa de vida. 
Sim, hoje é possível viver mais e 
melhor do que há 70 anos. Isso 
ocorre porque as pessoas possuem 
amplo acesso a serviços de saúde, 
remédios e vacinas; assim como 

a programas de assistência social 
de diversos tipos, que contribuem 
para melhorar a qualidade de vida 
dos cidadãos. 

E é justamente esse o ponto 
que preocupa. Com uma popula-
ção cada vez mais idosa, como será 
possível manter a rede assisten-
cial ativa e preparada para a so-
brecarga que se aproxima? Como 
garantir que o serviço público 
não seja sufocado pela nova de-
manda?

A resposta para essas questões 
é planejamento. O problema é 
que planejar a longo prazo não é 
algo simples, exige coragem para 
que gestores públicos invistam 
agora no que só será reconhecido 
de fato no futuro.

A chave para essa equação, por-
tanto, está na legislação. Precisamos 
de leis fortes que garantam todas as 
medidas necessárias para que os 
idosos possam viver bem e ser bem 
assistidos hoje e no amanhã.

Recentemente, rodei o mundo 
conferindo as novidades de inteli-
gência artificial, participando e pa-
lestrando em eventos, além de ter 
participado do treinamento “The Fu-
ture of AI” da Singularity University, 
principal universidade do Vale do Silí-
cio, na Califórnia, EUA, sendo um dos 
primeiros profissionais do mundo a 
receber as certificações de “Organiza-
ções Exponenciais e de Futurista IA”.

Com todas as experiências nos 
últimos meses, pude ver de perto as 
mais recentes novidades de IA, no-
tar o que mudou e o que irá evoluir 
ainda mais nos próximos meses, com 
base no mercado. Primeiro de tudo, 
não posso deixar de falar da velocida-
de pela qual essa tecnologia cresce, é 
um ritmo totalmente exponencial e 

que fica cada vez maior, como a velo-
cidade de um fio de fibra ótica até o 
desenvolvimento de sistemas e novas 
soluções.

Com isso, o mercado de Custo-
mer Experience (CX) fica cada vez 
mais aquecido e competitivo, mas 
como? Com a aceleração da tecnolo-
gia, o uso de smartphones e o cres-
cimento de soluções Cloud contri-
buem ainda mais para a experiência 
do cliente, que podem trazer expe-
riências imersivas e atrativas para os 
consumidores.

A Apple revolucionou essa área 
com o Apple Vision Pro, que por 
meio de computação espacial, IA Ge-
nerativa e Modelos de Linguagem em 
Grande Escala (LLM), permite sobre-
por elementos virtuais ao mundo real 

com imersão em ambientes digitais, 
fazendo com que os usuários tenham 
uma experiência única de imersão e 
visualização. Um exemplo disto foi 
mostrado no “The Future of AI” e 
chamou a atenção de todos, sendo 
que uma pessoa pode assistir a um 
jogo de futebol ou basquete com os 
óculos da Apple, e simplesmente se 
colocar no lugar de um determinado 
jogador, fazendo com que a imagem 
do usuário fique sobrepostas a do 
atleta, se movendo exatamente igual, 
em tempo real.

A IA está sendo capaz de criar 
soluções e ferramentas cada vez 
mais complexas e de uma forma ex-
tremamente acessível. Alguns anos 
atrás, ter acesso a essa tecnologia era 
exclusividade das grandes empresas 

com poder de investimento, hoje, 
qualquer pessoa ou negócio pode 
investir um baixo valor mensal e ter 
acesso às ferramentas de inteligência 
artificial. Isso mostra que a competiti-
vidade do mercado não está somente 
entre as empresas, mas também com 
os seus próprios consumidores, que 
com pouco esforço podem chegar a 
solução dos seus problemas. Por isso, 
é importante que as companhias te-
nham a sua própria divisão focada em 
IA, para evoluir e se destacar cada vez 
mais.

Por mais que estamos ouvindo, 
cada vez mais, sobre IA Generativa 
e vendo os seus feitos achando que 
chegamos no ápice da inovação, é to-
talmente o contrário, estamos ainda 
no começo desta evolução. As em-

presas precisam de executivos que te-
nham um mindset exponencial, que 
nada mais é do que a capacidade de 
enxergar uma ferramenta ou solução 
que tenha um grande potencial no 
futuro.

Também temos que estar prepara-
dos para as ondas tecnológicas, por 
exemplo, tivemos a onda do Bitcoin 
por volta de 2014, a nova onda da 
Nvidia, que foi maior tanto em veloci-
dade quanto em tamanho e volume, 
e o ChatGPT, que teve uma adoção 
muito mais rápida do que qualquer 
outro produto na história. Se não 
estivermos preparados para essas 
ondas, estaremos perdendo diversas 
oportunidades, levando em conside-
ração que a tendência é que as próxi-
mas ondas sejam ainda mais rápidas, 

porque estamos montando uma boa 
infraestrutura tecnológica, fazendo 
com que seja mais fácil a viralização e 
exponenciação.

Todo esse cuidado e novo olhar 
sobre a IA deve ser levado em con-
sideração em qualquer área de atu-
ação, porque todo tipo de negócio 
consegue se beneficiar desta tecno-
logia. Com um crescimento cada vez 
mais rápido, as empresas que demo-
rarem para investir e se adaptar, fica-
rão atrasadas e com baixo potencial 
competitivo no mercado. A experi-
ência do cliente está constantemente 
recebendo novas soluções, por conta 
da inteligência artificial e esse conti-
nuará sendo um dos principais, se 
não o principal ponto, da tecnologia 
nos próximos meses e até anos.

A revolução da Inteligência Ar-
tificial (IA) está reconfigurando o 
mercado de trabalho em um ritmo 
acelerado, e os dados são alarman-
tes: estima-se que 80% das mulhe-
res ocupam empregos que estarão 
na linha de frente da automação 
pela IA, em comparação com 58% 
dos homens. Esse cenário destaca 
uma diferença crítica de gênero 
que, se não abordada, poderá acen-
tuar ainda mais as desigualdades 
existentes no ambiente profissio-
nal. O impacto será maior para as 
mulheres, que estão em posições 
mais vulneráveis à substituição por 
máquinas e algoritmos.

Essa discrepância é agravada 
por uma questão comportamental 
e de acesso ao conhecimento. Es-
tatísticas divulgadas pelo Fórum 
Econômico Mundial mostram que 
apenas 51% das mulheres utilizam 
ferramentas de IA gerativa sema-
nalmente, enquanto 59% dos ho-
mens já incorporaram essa prática 
em suas rotinas. Essa diferença é 
ainda mais acentuada entre os jo-
vens, o que sugere que as futuras 
gerações de mulheres podem ficar 
ainda mais defasadas se não houver 

uma mudança significativa. O baixo 
engajamento feminino com IA é 
preocupante, pois pode deixar as 
mulheres em desvantagem compe-
titiva em um mercado de trabalho 
que cada vez mais valoriza a familia-
ridade com a tecnologia.

Profissões tradicionalmente ocu-
padas por mulheres, como atendi-
mento ao cliente, saúde e educa-
ção, estão entre as mais ameaçadas 
pela automação. No entanto, o ris-
co não está apenas na substituição 
direta por máquinas, mas também 
na substituição por indivíduos que 
dominam a tecnologia. Com o atual 
domínio masculino na área de IA, 
existe um risco real de que os ho-
mens acabem preenchendo esses 
papéis, deixando as mulheres ainda 
mais marginalizadas no mercado de 
trabalho. A adaptação e o aprendi-
zado de novas habilidades são, por-
tanto, essenciais para que as mulhe-
res possam competir de igual para 
igual em um cenário cada vez mais 
automatizado.

Apesar do cenário desafiador, há 
uma oportunidade escondida para 
as mulheres. Aquelas que buscarem 
ativamente aprender e aplicar IA 

em suas áreas de atuação podem 
não apenas proteger suas carreiras, 
mas também se posicionar como 
líderes em um campo emergente. 
Ao se envolverem mais com a IA, as 
mulheres podem ajudar a moldar o 
futuro da tecnologia de uma forma 
que seja mais inclusiva e represen-
tativa. Isso inclui combater os vieses 
existentes que a IA pode perpetuar, 
garantindo que as ferramentas tec-
nológicas do futuro reflitam uma 
sociedade mais justa e equitativa.

Para evitar os impactos nega-
tivos da automação, é crucial que 
haja uma mobilização tanto indivi-
dual quanto coletiva. As mulheres 
devem ser incentivadas a explorar a 
IA e outras tecnologias emergentes 
desde cedo, através de iniciativas 
educacionais que desmistifiquem 
essas áreas e as tornem mais aces-
síveis. Além disso, políticas públicas 
e programas corporativos precisam 
ser implementados para oferecer 
suporte e treinamento contínuo, 
permitindo que as mulheres desen-
volvam as habilidades necessárias 
para prosperar em um mercado de 
trabalho em transformação.

Empresas também têm um pa-

pel fundamental nesse processo, ao 
promover a diversidade e inclusão 
em suas equipes de tecnologia. Ao 
garantir que mais mulheres estejam 
envolvidas no desenvolvimento 
de IA, as empresas não apenas 
fomentam a equidade, mas tam-
bém se beneficiam de uma gama 
mais ampla de perspectivas, o que 
pode resultar em inovações mais 
robustas e adaptáveis. O sucesso 
de uma empresa no futuro estará 
diretamente ligado à sua capa-
cidade de incorporar diferentes 
pontos de vista em suas estraté-
gias tecnológicas.

À medida que a automação se 
torna uma realidade inevitável, o 
engajamento ativo com a tecno-
logia será essencial para garantir 
que as mulheres não fiquem para 
trás. A chave para evitar que as 
mulheres sejam deixadas de lado 
em um futuro dominado pela IA 
reside na educação, na inclusão e 
na conscientização sobre a impor-
tância de se adaptar às mudanças 
tecnológicas. Só assim será pos-
sível construir um futuro onde a 
automação trabalhe a favor de to-
dos, e não apenas de alguns.
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ESTE FOI o vestido que ela usou para receber os convida-
do e está belíssima como nunca .Ao lado as figuras caracte-
rizadas que circulavam pelo salão

VEJAM que esoetaculo o salão onde estava o artístico bolo 
do aniversário

OUTRO close da bela debutante Gabriela Wanderley Ra-
mos

ESTE jornalista emoldurado pelos tios da debutante An-
dreya sempre bela e jovem e meu irmão do coração Saulo 
Wanderley

OUTRO amigos queridos que gostei de rever:Flamarion(-
Dida) e Martha Wanderley

BELEZA de mãe para a filha Gsbriela.Kitty está cada dia 
mais linda e charmosa

É CLARO que a juventude dourada predominou deixando 
a pista fervilhante numa verdadeira explosão de animação

Gabriela recebeu os convidados com seus papais Na Cris-
tina ( Kitty)Wanderley,Fernando Ramos e os irmãos Camila 
e Guilherme

Gabriela recebendo o carinho da mamãe  e da irmã Camila 
formandos um belo trio

DANÇANDO sua primeira valsa com o emocionado papai 
Fernando Ramos sob o zoom da antiga banda “Bee Gees” 
saindo do tradicional

DANÇOU também com seu padrinho e belo primo Rodrigo 
Wanderley Boaventura

A DESLUMBRANTE 
FESTA DOS 15 ANOS DE 

GABRIELA
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Governo do Estado firma parceria 
com Ministério Público em projetos 
aprovados no Juntos Por Minas

Governo de Minas recebe homenagem por 
avanços e desburocratização da legislação 
ambiental

GIL LEONARDI / IMPRENSA MG

O Governo de Minas firmou, 
nesta segunda-feira (26/8), quatro 
projetos aprovados no Programa 
Juntos Por Minas, parceria estra-
tégica com o Ministério Público 
de Minas Gerais (MPMG) para 
melhorar a prestação de serviços 
públicos e a qualidade de vida dos 
mineiros.

Com investimento total de R$ 
24,1 milhões, os projetos con-
templados pertencem ao Instituto 
Mineiro de Agropecuária (IMA), 
à Secretaria de Estado de Desen-
volvimento Social (Sedese-MG), 
à Secretaria de Estado de Plane-
jamento e Gestão (Seplag-MG) 
e à Polícia Civil de Minas Gerais 
(PCMG).

Durante a cerimônia, o gover-
nador Romeu Zema, o procura-
dor-geral de Justiça de Minas, Jar-
bas Soares, secretários de Estado e 
outras autoridades assinaram um 
documento simbólico que oficiali-
zou o repasse dos recursos desti-
nados aos projetos.

O governador ressaltou a atua-
ção em conjunto entre o Governo 
de Minas e o MPMG. “O Ministério 
Público é um parceiro do gover-
no. Se fosse para relacionar tudo 
o que foi feito com a utilização 
desses recursos dos fundos, pro-
vavelmente eu ficaria aqui de 40 
a 50 minutos listando tudo que 
conseguimos realizar”, destacou.

“Nós queremos é que isso que 
conseguimos criar se transforme 
em um processo contínuo e que 
essa parceria fique como um lega-
do para–Minas Gerais”, acrescen-
tou Zema.

O governador também enfa-
tizou a importância da parceria 

diante das limitações orçamentá-
rias. “A dificuldade financeira do 
Estado, mesmo com todas essas 
mudanças que estão sendo feitas 
em Brasília, vai perdurar por um 
bom tempo, e essa participação 
do Ministério Público será de fun-
damental importância para o futu-
ro de Minas Gerais”.

Jarbas Soares acrescentou a 
origem dos recursos, a quem de-
vem retornar, pontuando que o 
Ministério Público tem dado uma 
importante contribuição para o 
Estado se organizar, entender e 
apresentar os projetos que agora 
estão em andamento.

“É importante destacar que 
o Ministério Público não possui 
recursos próprios. Esses recursos 
pertencem ao povo, que paga caro 
para que o órgão trabalhe e entre-
gue resultados. Outro ponto rele-
vante é que esses fundos devem 
ser aplicados por entidades públi-
cas ou, em alguns casos, privadas, 
mas sempre com o apoio do po-
der público”, descreveu o procu-
rador-geral de Justiça do MPMG.

Para evitar possíveis conflitos 
de interesse, decidimos que a 
gestão desses recursos deve ser 
concentrada na Secretaria da Casa 
Civil, sob a liderança do secretário 
Marcelo Aro, para evitar dispersão 
e garantir que os recursos sejam 
utilizados de maneira eficiente”, 
explicou Jarbas.

Programa Juntos Por Minas

Criado em junho de 2022, o 
Programa Juntos Por Minas visa 
promover a cooperação entre o 
Poder Executivo e o Ministério 

Público para a identificação e ela-
boração de projetos de interesse 
público. A relevância do programa 
foi reafirmada em junho de 2024, 
quando a vigência foi prorrogada 
por mais 2 anos.

Por meio dessa iniciativa, os 
recursos oriundos de fundos ou 
obrigações impostas por acordos 
e Termos de Ajustamento de Con-
duta (TACs) são direcionados a 
projetos prioritários, fortalecendo 
políticas públicas essenciais.

A cooperação entre as institui-
ções também tem possibilitado a 
otimização dos recursos, especial-
mente em transações realizadas 
pelo MPMG, além de auxiliar as 
promotorias na identificação de 
áreas de atuação prioritárias.

Os projetos aprovados pelo 
programa são voltados ao de-
senvolvimento de atividades ou 
serviços complementares, com 
caráter temporário, sem aplicação 
em financiamento permanente ou 
contínuo. As reuniões do progra-
ma ocorrem semestralmente, com 
o objetivo de encaminhar novos 
projetos a cada ciclo.

Projetos contemplados

UAI Compartilha: apresentado 
pela Seplag-MG, o projeto possui 
um valor de R$ 10,8 milhões, fi-
nanciado pelo Fundo Estadual 
de Proteção e Defesa do Consu-
midor. O objetivo é implantar 30 
novas Unidades de Atendimento 
Integrado (UAIs), em parceria 
com municípios mineiros.

Atualmente, Minas Gerais já 
conta com 50 UAIs. A definição 
das localidades que serão contem-

Programas apresentados pelo Executivo contarão com investimentos de R$ 24 milhões para 
melhorias do serviço público

Indústrias florestais reconhecem ações do governo que vão atrair investimentos e gerar 
empregos

pladas será realizada em conjunto 
pela Seplag-MG e representantes 
do Ministério Público.

Apoio ao Reconhecimento 
Internacional do IMA: o projeto 
apresentado pelo IMA visa o moni-
toramento de propriedades rurais, 
utilizando inovação tecnológica.

O valor total do investimento é 
de R$ 21 milhões, sendo R$ 7 mi-
lhões oriundos do Fundo Estadual 
de Proteção e Defesa do Consumi-
dor, e outros R$ 6 milhões prove-
nientes do Acordo de Reparação, 
relacionado ao rompimento das 
barragens em Brumadinho.

O Acordo de Reparação ao rom-
pimento em Brumadinho foi assi-
nado pelos compromitentes – Go-
verno de Minas, Ministério Público 
de Minas Gerais, Ministério Público 

Federal, Defensoria Pública de Mi-
nas Gerais – com a Vale. O rompi-
mento tirou a vida de 272 pessoas 
e gerou uma série de danos sociais, 
econômicos e ambientais.

Este projeto visa desenvolver 
uma nova ferramenta de Tecno-
logia da Informação para moni-
toramento e vigilância em defesa 
agropecuária em Minas Gerais, em 
parceria com a Universidade Fede-
ral de Lavras (Ufla).

Minas Reciclando Atitudes: 
apresentado pela Sedese-MG, o 
projeto tem um valor de R$ 4,1 
milhões, também financiado pelo 
Fundo Especial do MPMG. O obje-
tivo é promover a organização dos 
catadores de materiais recicláveis 
nos municípios de Teófilo Otoni, 
Governador Valadares e Januária.

Além disso, o projeto inclui o 
assessoramento aos municípios 
para a implantação ou melhoria da 
coleta seletiva solidária e o fortale-
cimento das redes de cooperação 
que atuam com resíduos sólidos.

Fortalecimento à Perícia Crimi-
nal de Minas Gerais: Apresentado 
pela Polícia Civil, o programa con-
ta com um investimento de R$ 2,1 
milhões, provenientes do Fundo 
Especial do Ministério Público do 
Estado de Minas Gerais (Funemp).

A ideia é fortalecer as atividades 
de enfrentamento à criminalida-
de, especialmente nas Delegacias 
Regionais de Três Corações e For-
miga. A iniciativa prevê a oferta de 
melhores condições materiais e de 
equipamentos que apoiem o traba-
lho dos policiais.

O Governo de Minas foi homena-
geado com a comenda Protagonismo 
Florestal pela Associação Mineira de 
Indústria Florestal (Amif ), que reúne 
as 25 maiores empresas de base flo-
restal do estado.

O governador Romeu Zema e 
a secretária de Estado de Meio Am-
biente e Desenvolvimento (Semad), 
Marília Melo, receberam a condeco-
ração na noite desta segunda-feira 
(26/8), em Belo Horizonte. A entida-
de reconheceu o trabalho do gover-
no como importante na desburocra-
tização dos procedimentos, atraindo 
investimentos e gerando empregos. 

“Fico honrado pelo reconheci-
mento, mas o que realmente interes-
sa é o resultado das ações e o avanço 
que, com toda certeza, é um dos 
maiores que já aconteceu em Minas”, 

afirmou o governador mineiro.
“Tivemos uma mudança na regu-

lação, e é importante lembrar que 
tivemos a colaboração da Secretaria 
do Meio Ambiente, do Ministério 
Público, do Tribunal de Justiça. To-
dos participaram ativamente desse 
avanço em Minas”, lembrou Romeu 
Zema.

O reconhecimento é em relação 
à Deliberação Normativa nº 251, 
do Conselho Estadual de Política 
Ambiental (Copam), que classifica a 
silvicultura com potencial poluidor/
degradador considerado pequeno. 
Com a mudança, o estado possibi-
lita que o licenciamento ambiental 
se dê, via de regra, por modalidade 
simplificada.

“Eu tenho certeza de que os mi-
neiros colherão os frutos, já que a 

indústria de reflorestamento em Mi-
nas passa a viver uma nova era, onde 
muito mais investimentos chegarão, 
criando empregos e trazendo de-

senvolvimento econômico e social”, 
acrescentou o governador.

Também foram homenageados 
o presidente do TJMG, Luiz Carlos 

de Azevedo Corrêa, o promotor de 
Justiça e coordenador do Centro 
de Apoio Operacional das Promo-
torias de Justiça de Defesa de Meio 

Ambiente (Caoma), Carlos Eduardo 
Ferreira Pinto, e o procurador-geral 
de Justiça de Minas Gerais, Jarbas 
Soares.
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Adventistas quebram o silêncio no 
norte e noroeste de Minas Gerais

29ª FENICS terá Gregório Ventura como 
embaixador do evento

Minas Gerais registra saldo de 162.139 novos 
postos de trabalho no primeiro semestre de 2024

cidade

Fiéis da Igreja Adventista em 
Montes Claros, realizaram na ma-
nhã deste sábado, 24 de agosto, 
ações diversas na Praça Doutor 
Carlos, região central da cidade. É o 
projeto Quebrando o Silêncio, uma 
iniciativa da Igreja Adventista do Sé-
timo Dia que mobiliza milhares de 
pessoas em oito países da América 
do Sul no combate a diversos tipos 
de violência. 

Várias cidades do norte e noro-
este de MG, realizaram diferentes 
ações neste sábado. Na cidade de 
Unaí, escolas das redes municipal 
e estadual participaram do movi-
mento, receberam material alusivo 
a campanha. O projeto foi apresen-
tado também na Câmara Municipal 
desta cidade, pelo pastor Vagner 
Lins. 

Nas ruas, praças e avenidas, uma 
mensagem de proteção foi levada, 
em prol da defesa das crianças e 
adolescentes, e no combate a todo 
tipo de violência. O foco da cam-
panha também está no crescimen-
to saudável e seguro das crianças 
e adolescentes. Todos os dias, de 
forma silenciosa, inúmeras delas 

sofrem algum tipo de abuso sexual 
e, na maioria das vezes, de pessoas 
próximas.

MOBILIZAÇÃO 

Em Montes Claros, ao som da 
fanfarra do Clube de Desbravadores 
Águia de Haia, Clubes de Aventu-
reiros, e representantes de outros 
Clubes de Desbravadores, repre-
sentação das Polícias Militar e Civil 
e Colégio Adventista, o movimento 
Quebrando o Silêncio chamou a 
atenção das pessoas.

O Sargento do 51 BPM, Felipe 
Coelho Gonçalves, destacou a re-
levância da ação, importante cam-
panha de conscientização. Afirmou 
que a Polícia Militar atua com pales-
tras nas escolas. O Sargento enal-
teceu a importância dos canais de 
denúncia, como 181 e o 190.   

Pastor Mário Calegão, um dos 
organizadores da ação na Praça 
Doutor Carlos, afirmou que esse 
movimento, “é a igreja cumprindo 
o seu papel social na comunidade”.

Rozangela Carvalho, líder do 
Ministério da Mulher da Igreja Ad-

Levantamento do Sebrae Minas, 
a partir dos dados do Cadastro Ge-
ral de Empregados e Desemprega-
dos (Caged), aponta que as em-
presas de Minas Gerais geraram, 
entre janeiro e junho de 2024, um 
saldo de 162.139 novos postos de 
trabalho. O número é resultado da 
diferença entre 1.464.506 admis-
sões e 1.302.367 desligamentos. 
Os dados representam o melhor 
saldo desde 2021, quando o total 
foi de 183.129 empregos gerados 
pelas empresas mineiras, período 
caracterizado pelo movimento 
de recuperação econômica, após 
os impactos da crise sanitária de 
2020.

Em comparação com o mesmo 
período do ano anterior, o saldo 
indica um crescimento de 12,14% 
no balanço de empregos. As Micro 
e Pequenas Empresas (MPE) foram 
responsáveis por 66,7% dos novos 
postos de trabalho e as Médias e 
Grandes Empresas (MGE) por 
33,3%. Mesmo com a maior contri-
buição na geração de empregos, as 
MPEs registraram desaceleração de 

4,04% em relação ao mesmo perí-
odo de 2023.

O presidente do Conselho Deli-
berativo do Sebrae Minas, Marcelo 
de Souza e Silva, aponta alguns 
fatores que podem ter influencia-
do os bons resultados no primeiro 
semestre.

“As políticas municipais e esta-
duais de fomento ao empreende-
dorismo, inovação, desburocrati-
zação, atração de investimentos, 
educação e capacitação técnica; 
as safras positivas do café, que ba-
teram recordes de exportação no 
estado neste ano; e aumento do 
poder de compra das famílias, que 
impulsiona a demanda dos setores 
de comércio e serviços, principal-
mente, são pontos que contribuí-
ram para o crescimento de novos 
postos de trabalho entre janeiro e 
junho”, avalia.

SETORES E ATIVIDADES 
ECONÔMICAS

O setor de serviços teve o me-
lhor saldo de empregos no primei-

ro semestre de 2024, totalizando 
70 mil novas vagas em empresas 
de todos os portes, seguido dos 
setores da agropecuária e da in-
dústria, com 30,1 mil e 27,4 mil, 
respectivamente.

Dentre as atividades econômi-
cas, os destaques foram para as ati-
vidades relacionadas ao cultivo de 
café, com cerca de 16,5 mil empre-
gos de saldo, e para a construção 
de edifícios, rodovias e ferrovias 
(12,8 mil). Além disso, atividades 
de escritório e apoio administrati-
vo, saúde, transporte, serviços de 
educação e de engenharia que jun-
tos geraram um saldo de cerca de 
24,4 mil empregos no estado.

No setor industrial, as princi-
pais atividades foram relacionadas 
à fabricação de álcool e de açúcar, 
com saldo de, aproximadamente, 
3,8 mil empregos; e no setor de 
comércio, o destaque foi para as 
atividades do comércio varejista 
de produtos farmacêuticos e ao 
comércio atacadista de mercado-
rias em geral, com predominância 
de produtos alimentícios. Juntas, 

essas atividades geraram um saldo 
de 2,2 mil empregos.

REGIÕES

As regiões com maior saldo 
de empregos no estado no pri-
meiro semestre deste ano foram 
Centro (56,7 mil), Sul (22,9 mil) 
e Triângulo (21,5 mil). Na análise 
de saldo de empregos por 1.000 
habitantes, o destaque vai para as 
regionais Noroeste e Alto Parana-
íba, Triângulo e Sul, que geraram 
cerca de 14,4; 11,3 e 9,8 empregos 
de saldo para cada mil habitantes.

Destaque, também, para o cres-
cimento percentual do saldo gera-
do pelas regiões Norte, que saltou 
dos 3,3 mil empregos para 6,3 mil 
(crescimento de 88%), e Zona da 
Mata e Vertentes, que saiu de 9,7 
mil empregos para 13,4 mil (cres-
cimento de 37,76%).

SEGUNDO SEMESTRE

Alguns indicadores reforçam a 
expectativa mais favorável para o 

mercado de trabalho no próximo 
semestre, como é o caso do Índice 
Sebrae de Confiança dos Pequenos 
Negócios (ISCON), que no mês 
de julho apresentou o segundo 
melhor resultado do ano para as 
expectativas futuras dos empre-
sários, além de ter apresentado 
resultado superior em 10 pontos, 
quando comparado ao mês ante-
rior.

Em consonância com o ISCON, 
o componente do Índice de Con-
fiança Empresarial (ICE) da Fun-
dação Getúlio Vargas (FGV ), que 
mensura as expectativas dos em-
presários para o próximo trimes-
tre, apresentou alta, o que reforça 
a ideia de percepção positiva dos 
empreendedores para os próxi-
mos meses.

“As estimativas para o compor-
tamento do emprego no segundo 
semestre continuam em campo 
positivo. Todavia, espera-se um rit-
mo mais moderado na geração de 
novas vagas, em relação ao semes-
tre anterior. O nível de confiança 
dos empresários e consumidores 

corroboram o otimismo, mas é 
importante monitorar de perto a 
evolução dos gastos públicos e as 
pressões inflacionárias, que po-
dem influenciar a condução das 
políticas fiscal e monetária”, apon-
ta Silva.

INTELIGÊNCIA SEBRAE

O Inteligência Sebrae é um 
observatório de dados, estudos e 
pesquisas sobre pequenos negó-
cios. Reúne diversos conteúdos 
socioeconômicos, setoriais e terri-
toriais, que podem ampliar os co-
nhecimentos e embasar a tomada 
de decisões. É destinado a gestores 
públicos, lideranças locais, entida-
des empresariais e todos que ne-
cessitam de informações relevan-
tes referentes a desenvolvimento 
econômico e social dos territórios 
e dinâmica dos pequenos negó-
cios. O site reúne conhecimentos 
em nível nacional, estadual, regio-
nal e municipal, sendo possível 
comparar, analisar e entender me-
lhor o território.

Há 29 anos, a Associação Comer-
cial Industrial e de Serviços de Mon-
tes Claros realiza a Feira Nacional 
da Indústria Comércio e de Servi-
ços – FENICS.  Com tantas edições 
no currículo, podemos dizer que a 
ACI tem know how na realização de 
feiras. Na outra ponta, o expositor 
também se especializa a cada edi-
ção, buscando meios de divulgar 
seus produtos e alavancar negócios 
durante e após o evento. Essa é a 

fórmula de sucesso da FENICS, que 
em 2024, lança o consultor Gregó-
rio Ventura como embaixador do 
evento. 

Nesta quinta-feira, 29 de agosto, 
às 8h, todos os expositores se reuni-
rão, no auditório da ACI. Na pauta, 
o Manual do Expositor, com regras 
e dicas sobre a infraestrutura da fei-
ra deste ano. Para que a cada edi-
ção o expositor e o visitante fiquem 
satisfeitos, a ACI monta um pla-

nejamento estratégico, executado 
ininterruptamente. “Começamos a 
FENICS pensando nas oportunida-
des e gargalos, os quais poderão ser 
sanados ou potencializados, na edi-
ção seguinte. É esse ciclo que garan-
te a melhora gradativa do evento, 
em quesitos como: local, mapa da 
feira, infraestrutura, shows, enfim, 
tudo que garanta a satisfação de 
todos”, afirma a presidente da ACI, 
Dra Gislayne Lopes Pinheiro. 

 A reunião tem por objetivo sa-
nar todos os possíveis problemas, 
antes que aconteçam. Detalhes 
como instalação elétrica, limpeza, 
segurança, transporte, entrada, cre-
denciamento, somados resultam 
no bom funcionamento do evento 
para visitantes e expositores. Esse 
cuidado prévio é sentido no grau 
de 90% de satisfação em relação à 
organização, apontado em pesqui-
sas.  “Esclareceremos sobre eventos 

Expositores se preparam para a maior feira de negócios do interior de Minas

Levantamento do Sebrae Minas aponta que os números representam o melhor saldo entre 
janeiro e junho desde 2021

paralelos, espaços temáticos, mídia 
interna e outros assuntos. Depois 
de distribuir o Manual do Exposi-
tor, esperamos receber o formulá-
rio de solicitação de crachás e pon-
to de energia”, esclarece Kelington 
Mota, superintendente da ACI. 

FENICS TERÁ EMBAIXADOR 
NESTA EDIÇÃO

A FENICS acontece entre os dias 
12 e 15 de setembro, no Parque de 
Exposições João Alencar Athayde, e 
deve atrair cerca de 100 mil visitan-
tes, gerando cerca de 100 milhões 
de reais em negócios. De forma 
inédita, o evento terá um embaixa-
dor, o consultor empresarial Gre-
gório Ventura.

“Ser embaixador da 29° FENICS 
é uma honra e alegria muito grande. 
Estive presente pela Empresa Junior 
Unimontes na primeira FENICS e sei 
de sua relevância para nossa região. 
Como embaixador, estarei presente 
e quero conversar com expositores, 
clientes e realizadores, sentindo a 
pulsação do evento e gerando opor-

tunidades de interação diversas entre 
todos os parceiros. Espero ser um 
agente de interação, aproximando as 
pessoas e colaborando com relacio-
namentos que agregam e constroem 
o desenvolvimento. Sinto que será 
uma experiência marcante. Obrigado 
a ACI pela confiança”, declara Gregó-
rio.

Com cerca de 250 estandes dis-
tribuídos em um espaço de 10 mil 
m², esta é a maior vitrine para as 
empresas exibirem seus produtos e 
serviços. A FENICS tem o patrocínio 
da FIEMG Regional Norte, Banco do 
Nordeste, Cristália, BDMG, Labo-
ratório Santa Clara, CAIXA, Euro-
farma, Novo Nordisk, Hipolabor, 
Banco do Brasil, Sebrae e IDENE. 
Sendo uma feira multissetorial, 
reúne grandes marcas expositoras 
de diversos segmentos, incluindo 
turismo de negócios, marketing e 
publicidade, decoração, constru-
ção civil, educação, saúde, moda e 
tecnologia. Mais informações sobre 
a feira podem ser obtidas pelo te-
lefone (38) 2101-3300 ou no site 
fenics.com.br.

ventista, para as regiões norte e 
noroeste de MG, explica que este 
ano, o projeto neste ano, traz três 
revistas repletas de informações e 
depoimentos. Comenta que o para 
o público adulto, o material reafir-
ma que a infância está ameaçada, 
traz conselhos de como proteger 
a criança e como o adulto ferido 
pode ser restaurado.  

Já a revista para adolescentes 
tem uma linguagem mais dinâmica, 
que desperta o sinal de alerta, além 
de orientações de como ser ouvi-
do e a importância de falar. Para 
o público infantil, uma revistinha 

alegre e colorida traz uma história 
em quadrinhos de fácil leitura que 
aborda o tema de forma simples, 
lúdica e didática.  

Pastor Moises Carvalho Jr. pre-
sidente da Igreja Adventista, afirma 
que o norte e noroeste de MG, foi 
impactado mais uma vez por meio 
do projeto Quebrando o Silêncio. 
Salienta que muitas igrejas sairam 
as ruas, e com uma mensagem de 
esperança, cumpriram a missão.

CONSCIENTIZAÇÃO

Para a Investigadora de polícia, 

da polícia Civil de Minas Gerais,
lotada da delegacia Especiali-

zada no atendimento às Mulheres 
e na apuração de Crimes Sexuais, 
Isabel Cristina de Jesus, o projeto 
“Quebrando o Silêncio” da Igreja 
Adventista na América do Sul é uma 
iniciativa de extrema importância 
para a conscientização sobre abuso 
sexual, sendo um forte aliado da 
polícia. Na sua concepção, a cons-
cientização é tão importante quan-
to a repressão. 

Afirma ainda que através de 
campanhas educativas, materiais 
informativos e eventos comunitá-

rios, o “Quebrando o Silêncio” bus-
ca romper esse silêncio, oferecen-
do apoio às vítimas e promovendo 
uma cultura de paz e respeito.

 “Na minha opinião este é o 
principal diferencial da igreja Ad-
ventista, pois fala de temas rele-
vantes para a sociedade, ou seja, 
o “Quebrando o Silêncio” é um 
exemplo poderoso de como insti-
tuições religiosas podem desem-
penhar um papel fundamental na 
transformação social, defendendo 
os direitos humanos e promovendo 
uma sociedade mais justa e segura 
para todos”, frisa Isabel.
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    SINTONIZE NO SUCESSO 

    POR UM DESENVOLVIMENTO INCLUSIVO E SUSTENTÁVEL 

cidade

O Crescimento da TV Gazeta Norte 
Mineira

Montes Claros recebe a 24ª Mostra de 
Cinema Nacional Curta Circuito com o tema 
“Transgressoras Brasileiras do Cinema”

Unimontes recebe Fórum Técnico pela Ciência

A programação da TV Gazeta 
NM está ganhando a audiência e 
confiança da população, a cada dia! 
A prova está nas ruas, com televiso-
res ligados, acessos ao canal do You-
Tube da emissora através das lives 
e também com as Redes Sociais(@
gazetanortemineira) . Um dos ho-
rários de forte impacto na Grade 
é com a exibição Ao Vivo do ‘’Boa 
Tarde Norte’’ com a apresentação 
de Dezim. Então se Liga: De Segun-
da à Sexta, 12h - no Canal 2.1 ! Tem 
notícia, informação e boas risadas 
com o Dé do Povã ! 

HOMENAGEM AO SILVIO
O “Ronda Geraes’’ do dia 19 

de julho foi especial: A atração fez 
uma homenagem ao apresentador 
e empresário Silvio Santos, que fa-
leceu no dia 17. Raphael Bicalho 
apresentou uma parte do programa 
com uma réplica do microfone do 
âncora do SBT e ainda exibiu uma 
reportagem com a Luciana. Ela que 
nasceu em Montes Claros, teve 
a oportunidade de participar do 
“Programa Silvio Santos’’ em São 
Paulo e ainda tirou uma foto com 

o Silvio.  

JORNALISMO DA 
GAZETA EM AÇÃO 

E as notícias de Montes Claros e 
Região são destaques no novo te-
lejornal da Rede Minas. O ‘’Minas 
em Ação’’, que estreou na grada 
de programação em 22 de julho 
deste ano, aborda a segurança pú-
blica em todo o estado e registra o 
cotidiano das forças de segurança 
no combate à criminalidade, sal-
vamento e apoio humanitário. A 

atração envolve desde a vida do 
profissional de segurança, suas 
habilidades, impacto nas relações 
familiares, treinamento até as tá-
ticas, investigações e serviços de 
inteligência. Com participação do 
repórter Diovane Barbosa, direto 
de Montes Claros e apresentação 
de André Santos, o programa pro-
vocou um aumento de 1218% na 
audiência, de acordo com a pes-
quisa Kantar IBOPE Media – Instar 
Analytics | RM Belo Horizonte , no 
Comparativo: 01/01 a 19/07/2024 x 
22/07 a 02/08/2024.

VOLTA DO ‘’FALA DOUTOR’’   

Uma outra novidade na progra-
mação da TV Gazeta Norte Mineira, 
vai acontecer em breve: é o retorno 
do programa de entrevistas sobre 
a área da saúde. O “Fala Doutor’’, 
que está completando 30 anos no 
ar, vai passar a ser conduzido por 
um outro apresentador durante o 
os próximos meses, até o retorno 
do titular oficial. A atração da emis-
sora é exibida às Quintas, 19h com 
Reprise aos Sábados, 13h.

A programação da TV Gazeta 

NM está ganhando a audiência e 
confiança da população, a cada dia ! 
A prova está nas ruas, com televiso-
res ligados, acessos ao canal do You-
Tube da emissora através das lives e 
também com as Redes Sociais(@
gazetanortemineira) e o site (https://
www.gazetanm.com.br/). Um dos 
horários de forte impacto na Grade 
é com a exibição Ao Vivo do ‘’Boa 
Tarde Norte’’ com a apresentação de 
Dezim. Então se Liga: De Segunda à 
Sexta, 12h - no Canal 2.1 ! Tem notí-
cia, informação e boas risadas com o 
Dé do Povão !

Confira neste espaço, um pouco do que acontece e o que estamos preparando na Programação 
da sua TV! A Gazeta Norte Mineira, Canal 2.1 TV Aberta

Reitor Enaltece Importância de Parcerias e do Incremento da Pesquisa

Em setembro, Montes Claros 
recebe a 24ª Mostra de Cinema Na-
cional Curta Circuito, que chega 
à cidade com o tema “Transgres-
soras Brasileiras do Cinema”. Sob 
a direção de Daniela Fernandes e 
curadoria de Lorenna Montene-
gro, esta edição da mostra perma-
nente destaca a luta e a resistência 
das mulheres no cinema, abordan-
do questões fundamentais como 
emancipação, racismo, sororidade 
e censura.

As sessões em Montes Claros 
serão realizadas pelo Cinema Co-
mentado Cineclube, que mais uma 
vez se une como parceiro do Curta 
Circuito para trazer ao público lo-
cal uma programação rica e provo-
cativa. As exibições ocorrerão no 
Ibicinemas, com entrada gratuita e 
sempre às 21h. Os ingressos são li-
mitados, por isso, vale chegar mais 
cedo para garantir o acesso.

SOBRE O CURTA CIRCUITO

O projeto Curta Circuito é uma 
das mais longevas e respeitadas 
mostras de cinema no Brasil, atu-
ando desde 2001. Com a proposta 
de difundir o cinema nacional e 
resgatar obras raras e emblemá-
ticas, o Curta Circuito percorre 
várias cidades brasileiras, sempre 
buscando ampliar o acesso à cul-
tura e promover debates sobre 
temas relevantes da sociedade. 
Em Montes Claros, a parceria com 
o Cinema Comentado Cineclube 
tem sido fundamental para manter 
viva a tradição de exibições de fil-
mes que estimulam a reflexão e o 
diálogo.

21 ANOS DE CINEMA 
COMENTADO

Neste ano as sessões da 24ª 
Mostra de Cinema Nacional Cur-
ta Circuito em Montes Claros não 
apenas celebram o cinema e a re-
sistência feminina, mas também 

marcam o início das comemora-
ções pelos 21 anos do Cinema Co-
mentado Cineclube. Fundado em 
23 de agosto de 2003, o Cineclube 
tem sido um espaço de fomento 
cultural, promovendo a reflexão 
crítica e o amor pelo cinema em 
Montes Claros e região.

Ao longo de mais de duas dé-
cadas, o Cinema Comentado Ci-
neclube se consolidou como uma 
referência em exibições cinemato-
gráficas e debates, sendo respon-
sável por trazer à tona discussões 
fundamentais sobre sociedade, 
cultura e arte. “Celebrar 21 anos 
de história é reafirmar nosso com-
promisso com a cultura e o cinema 
em Montes Claros. Nossa trajetória 
reflete a resistência e a paixão pelo 
cinema como ferramenta de trans-
formação social”, afirma Elpídio 
Rocha, jornalista e atual presidente 
do Cineclube.

As comemorações oficiais dos 
21 anos do Cinema Comentado Ci-

neclube ocorrerão nos dias 18, 19 
e 20 de outubro, com um festival 
de cinema que trará produções de 
cineastas mineiros e mostras para-
lelas de cineastas regionais e nacio-
nais. O edital de inscrição para par-
ticipação será divulgado em breve, 
através do site www.cinecomenta-
do.com. Além das exibições, a pro-
gramação contará com oficinas e 
rodas de conversa, proporcionando 
uma imersão completa no universo 
cinematográfico. Todas as ativida-
des serão gratuitas, reafirmando o 
compromisso do Cineclube com o 
acesso à cultura.

O Festival de Cinema será rea-
lizado com recursos da Lei Paulo 
Gustavo, através do chamamento 
público Nº 015/2023 da Secretaria 
Municipal de Cultura. Com produ-
ção da Fulô Comunicação e Cultu-
ra, o evento também tem o apoio 
do Departamento de Extensão da 
Unimontes, do Museu Regional e 
da InterTV Grande Minas.

Foi realizado no campus-se-
de da Universidade Estadual de 
Montes Claros (Unimontes), nes-
ta segunda-feira (26/08), o En-
contro Regional (Regiões Norte 
e Nordeste) do Fórum Técnico 
Minas Gerais pela Ciência – Por 
um Desenvolvimento Inclusivo 
e Sustentável. A iniciativa foi da 
Assembleia Legislativa de Minas 
Gerais (ALMG), em parceria com 
a Unimontes.

O objetivo da discussão é ela-
borar o Plano Estadual de Ciên-
cia, Tecnologia e Inovação, para 
promover o desenvolvimento 
socioeconômico do Estado, com 
ampla participação da sociedade. 
A ação visa reduzir as desigual-
dades sociais, de gênero e raça, 
além de garantir a recuperação, 
conservação, proteção ambiental 
e sustentabilidade.

Aberto ao público e gratuito, 
o evento aconteceu na Bibliote-
ca Central Antônio Jorge, com a 

presença da deputada estadual 
Beatriz Cerqueira, presidente da 
comissão organizadora do Fórum 
Técnico Minas Gerais pela Ciên-
cia – Por um Desenvolvimento In-
clusivo e Sustentável, juntamente 
com o deputado estadual Ricardo 
Campos, professores, pesquisa-
dores, estudantes, outros convi-
dados e representantes da comu-
nidade.

Ao participar da solenidade 
de abertura do Fórum, o reitor 
da Unimontes, professor Wagner 
de Paulo Santiago, enalteceu a 
importância do encontro e da for-
mação da proposta para fomentar 
a pesquisa, a ciência, a tecnologia 
e a inovação no estado. Ele tam-
bém destacou a importância da 
parceria da Unimontes com a As-
sembleia, ressaltando o trabalho 
da deputada Beatriz Cerqueira, 
do deputado Ricardo Campos 
e dos demais parlamentares no 
apoio à universidade e no enca-

minhamento das reivindicações 
da comunidade acadêmica nas 
áreas de ensino, pesquisa, exten-
são e prestação de serviços.

O professor Wagner de Paulo 
Santiago destacou que, graças a 
um projeto aprovado pela Assem-
bleia Legislativa de Minas Gerais, 
de autoria do deputado Tadeu 
Martins Leite (atual presidente da 
Casa), foi aprovada uma lei esta-
dual que garante mais recursos 
da Fundação de Amparo à Pes-
quisa do Estado de Minas Gerais 
(Fapemig) para investimentos em 
investigação científica, tecnológi-
ca e inovação na Unimontes e na 
Universidade do Estado de Minas 
Gerais (UEMG). “Podemos dizer 
que temos uma dívida impagável 
com a Assembleia”, pontuou.

O reitor afirmou que a Uni-
montes, com o apoio do Governo 
do Estado e da Fapemig, tem am-
pliado os investimentos na pes-
quisa e inovação, contando com 

a competência dos seus profes-
sores e pesquisadores. Destacou 
que a instituição também reforça 
as ações na área de pós-graduação 
stricto sensu, o que reflete no in-
cremento da pesquisa. “Podemos 
dizer que mais de 90% dos nossos 
pesquisadores são vinculados aos 
programas de pós-graduação”, 
observou o reitor. Ele enalteceu 
ainda a melhoria das atividades 
de ensino e pesquisa.

O professor Wagner de Paulo 
Santiago enfatizou que, com o 
apoio da Fapemig, a Unimontes 
está implantando o Centro de Ex-
celência em Estudos do Semiárido, 
que deverá iniciar suas atividades 
em 2025 e representará um grande 
avanço na área de pesquisa da ins-
tituição. Destacou que a Unimon-
tes possui excelência nas pesqui-
sas na área de saúde, que também 
terão suporte da Fapemig.

O reitor lembrou ainda que, no 
fomento aos projetos de pesquisa, 

a Unimontes mantém parcerias 
com várias instituições, como a 
Universidade Federal de Minas 
Gerais, a Universidade Federal dos 
Vales do Jequitinhonha e Mucuri 
(UFVJM) e o Instituto Federal do 
Norte de Minas (IFNMG).

Ainda na oportunidade, a pre-
sidente da comissão organizadora 
do Fórum Técnico Minas Gerais 
pela Ciência – Por um Desenvol-
vimento Inclusivo e Sustentável, 
deputada Beatriz Cerqueira, des-
tacou os objetivos da iniciativa e 
enalteceu a importância da parti-
cipação dos pesquisadores e dos 
representantes da comunidade.

Ela destacou a relevância do 
Fórum como uma oportunidade 
ímpar para a melhoria da pesqui-
sa, ciência, tecnologia e inovação 
do estado. “Nosso trabalho é vol-
tado para que essas pautas sejam 
transformadas em uma política de 
Estado. A ciência, pesquisa, tec-
nologia e inovação nos levam a 

um futuro e um amanhã melhor”, 
afirmou a deputada Beatriz Cer-
queira.

Também estiveram presentes 
na abertura o do promotor de 
Justiça, Franklim Reginaldo Pe-
reira Mendes; da pró-reitora de 
Pesquisa da Unimontes, profes-
sora Maria das Dores Magalhães; 
do pró-reitor de Pós Graduação 
da Unimontes, professor Marlon 
Cristian Toledo Pereira; do dire-
tor geral do Instituto de Desen-
volvimento do Norte e Nordeste 
de Minas Gerais (Idene), Carlos 
Alexandre Gonçalves; do delegado 
regional da Polícia Civil em Montes 
Claros, Bruno Rezende da Silveira 
e os pró-reitores adjuntos da Uni-
montes Beatriz Rezende Marinho 
da Silveira (Pesquisa), Daniel Co-
elho de Oliveira (Pós-Graduação), 
Marcelo Brito (Extensão), autorida-
des, professores, servidores técnico 
administrativos, imprensa, acadê-
micos e convidados.
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Senac Minas destaca a importância da 
profissão e as oportunidades de formação

Unimontes sedia reunião itinerante do Conselho 
Estadual de Educação de Minas Gerais

Crédito do Banco do Nordeste para Minas Gerais 
supera R$ 2,2 bilhões no semestre e cresce 18%

GABRIELE SANTOS

Neste mês de agosto, é come-
morado o Dia da Informática, e a 
equipe do Senac em Montes Cla-
ros promoveu uma série de ativi-
dades para ressaltar a importância 
dessa área essencial. Conversamos 
com o professor Evandro, que ex-
plicou a relevância da data e o im-
pacto da profissão na economia.

“O Dia da Informática é cele-

brado em 15 de agosto, marcando 
a criação do ENIAC, um dos pri-
meiros computadores. Este mês é 
especial para nós, pois destaca a 
importância da informática, que é 
crucial para a economia do país,” 
afirmou o professor Evandro. Ele 
continuou: “No Senac, atendemos 
alunos a partir dos 15 anos, sem 
limite de idade. Para se inscrever, 
é necessário verificar as vagas no 
site do Senac e comparecer à ins-

tituição com documentos necessá-
rios. Em muitos países, o ensino 
de programação começa cedo nas 
escolas, e há pesquisas que mos-
tram que alunos que aprendem 
computação desde cedo têm um 
desempenho acadêmico melhor.”

O professor também comen-
tou sobre o mercado de trabalho: 
“Atualmente, há mais vagas do 
que alunos formados. Até 2025, 
espera-se que haja mais de 800 

mil vagas na área de tecnologia da 
informação. O mercado brasileiro 
ainda não está totalmente prepa-
rado para preencher todas essas 
vagas. A informática representa 
6,6% do PIB do país.”

Maria Júlia, de 18 anos, com-
partilhou sua experiência com o 
curso: “Estamos desenvolvendo 
jogos online, e isso nos prepara 
para o projeto final. Quando en-
trei, achei que seria algo simples, 

mas estou aprendendo coisas 
muito mais complexas. Hoje, vejo 
que posso desenvolver jogos mais 
avançados.”

Luiz Felipe também aluno do 
curso, expressou sua surpresa: 
“Eu esperava aprender apenas o 
básico, como Word e PowerPoint, 
mas estou desenvolvendo meu 
próprio jogo online. Não imagi-
nava que teria acesso a um curso 
gratuito e tão avançado.”

O Senac oferece cursos gratui-
tos em Montes Claros, incluindo 
desenvolvimento de jogos, algo-
ritmos e programação, e seguran-
ça de redes. “Temos cerca de 100 
vagas disponíveis. O Senac está 
localizado na Avenida Deputado 
Esteves Rodrigues, número 250, 
no centro de Montes Claros. Os 
interessados podem se inscrever 
no site senac.mg.br,” explicou o 
professor Evandro.

A Universidade Estadual de 
Montes Claros (Unimontes) rece-
beu, na segunda-feira (26/08), a vi-
sita dos conselheiros do Conselho 
Estadual de Educação de Minas Ge-
rais (CEE-MG), que realizaram uma 
reunião itinerante na sede da ins-
tituição. A comitiva, liderada pelo 
presidente do CEE-MG, professor 
Felipe Michel Santos Araújo Braga, 
foi recebida pelo reitor, professor 
Wagner de Paulo Santiago, e demais 

integrantes da gestão superior, na 
sala dos conselhos (prédio da reito-
ria), onde aconteceu a reunião.

O professor Wagner de Paulo 
Santiago agradeceu ao presidente 
do CEE-MG e aos demais conse-
lheiros pela visita à Unimontes, 
destacando a importância da ins-
tituição na melhoria da educação 
em sua área de abrangência, que 
cobre 40% do estado. “É muito 
importante esta visita para que os 

conselheiros do Conselho Estadual 
de Educação conheçam o trabalho 
da nossa universidade. Atuamos em 
uma região muito ampla, na qual 
temos a responsabilidade de ofere-
cer educação gratuita e pública de 
qualidade”, afirmou o reitor.

Ele destacou o papel fundamen-
tal do Conselho Estadual de Edu-
cação no processo de melhoria da 
educação em Minas Gerais em to-
dos os níveis, incluindo o ensino su-

perior. O CEE-MG cumpre sua mis-
são nos processos de autorização, 
criação e funcionamento dos cur-
sos superiores, avaliando também 
a qualidade do ensino oferecido. 
“Quero enfatizar publicamente o 
papel preponderante do Conselho 
Estadual de Educação na melhoria 
da qualidade do ensino. O Conse-
lho nos ajuda a sermos melhores. 
Sempre que somos avaliados, a 
primeira coisa que escutamos por 

parte dos conselheiros é: ‘Estamos 
aqui para ajudar a universidade a 
ser melhor’”, afirmou o professor 
Wagner de Paulo Santiago.

Ainda na ocasião, ele ressaltou a 
importância da educação transfor-
madora oferecida pela Unimontes. 
“Por meio do ensino de qualidade, 
a Universidade transforma a vida 
das pessoas”, concluiu.

O presidente do CEE-MG, pro-
fessor Felipe Michel Santos Araújo 

Braga, agradeceu ao reitor e aos 
demais integrantes da gestão su-
perior da Unimontes pela recep-
tividade. “Fomos recebidos com 
muita hospitalidade”, disse. Ele 
ressaltou que o Conselho Estadual 
de Educação, ao mesmo tempo em 
que avalia os cursos da universida-
de, busca fazer uma “aliança críti-
ca” com a instituição, voltada para 
a melhoria da qualidade do ensino 
oferecido.

As contratações do Banco do 
Nordeste para Minas Gerais supe-
raram R$ 2,2 bilhões no primeiro 
semestre. O valor aplicado no esta-
do é 18,0% maior do que o R$ 1,9 
bilhão registrado até junho do ano 
passado.

A quantidade de operações con-
tratadas pelo BNB em Minas apre-
senta crescimento superior: foram 
assinados 137,3 mil contratos, 22,4% 
a mais do que os 112,2 mil termos 
até o sexto mês de 2023. Os dados 

incluem operações contratadas nas 
agências do Banco do Nordeste e 
pelos programas de microcrédito 
urbano e rural, Crediamigo e Agro-
amigo respectivamente.

O superintendente estadual de 
Minas Gerais, Wesley Maciel, destaca 
que, na comparação com o ano an-
terior, a instituição registra alta em 
investimentos em todos os portes 
considerados prioritários.

“O Banco do Nordeste oferece 
apoio a empreendedores de todos 
os segmentos e tamanhos, mas da-

mos atenção especial aos pequenos, 
que é quem mais precisa de um ban-
co público. Assim, é muito gratifican-
te verificar que estamos no caminho 
certo, que os recursos têm chegados 
às mãos dos microempreendedores 
urbanos e rurais e dos micros e pe-
quenos empresários da nossa região 
de atuação”, afirma o executivo.

PRONAF

No recorte dos recursos do 
Programa Nacional de Fortale-

cimento da Agricultura Familiar 
(Pronaf ), o crescimento em re-
lação a junho de 2023 em Minas 
Gerais é de expressivos 150,0%. 
Somadas as operações de todas 
as linhas do Pronaf, incluindo as 
atendidas pelas Agroamigo, são 
R$ 477,9 milhões, frente a R$ 
191,2 milhões no mesmo período 
do ano passado.

CREDIAMIGO

O programa Crediamigo supe-

rou a marca de R$ 300,8 milhões 
desembolsados no estado no pri-
meiro semestre. O valor é 25,4% 
maior do que os R$ 239,9 milhões 
até o sexto mês do ano passado.

MPEs

Os recursos para as micro e pe-
quenas empresas mineiras contra-
tados até junho deste ano chegam 
a R$ 176,6 milhões. Na mesma 
posição em 2023, eram R$ 136,0 
milhões. A alta é 29,8%.

MINAS GERAIS

O Banco do Nordeste atua em 
249 municípios mineiros distribu-
ídos entre o Norte do estado, par-
te do Noroeste e nos Vales do Je-
quitinhonha, do Mucuri e do Rio 
Doce. A instituição mantém 21 
agências para atendimento da po-
pulação do estado, a mais recente 
delas inaugurada em agosto, em 
Aimorés. O BNB prepara a aber-
tura de outras três unidades, em 
Guanhães, Inhapim e Mantena. 

ASCOM UNIMONTES

Reitor enaltece a importância do encontro para que os conselheiros conheçam a atuação da universidade

O presidente do CEEMG, Felipe Maciel junto da vice-presidente 
Girlaine Oliveira, o reitor da Unimontes Wagner Santiago, a 
superintendente Regional de Ensino Maria Levimar e o vice-

reitor Dalton Caldeira

    IMPULSIONANDO A INFORMÁTICA COM EDUCAÇÃO ESPECIALIZADA 
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*Michael Stephan da Silva.

A vida social cada vez mais exige de nós uma postura 
não somente ativa, mas uma atitude proativa, empreen-
dedora e responsável perante as ações individuais e cole-
tivas. Possivelmente muito de nós já estivemos próximos 
ou vivenciamos situações em meios profissionais ou de 
voluntariado em que por vezes esperamos muito e rece-
bemos pouco de uns e de outros. Na verdade, percebe-
mos que uns emitem falácias com excesso sobre o que 
gostariam de fazer, outros são mais reservados e agem 
mais e, outros não são nem de um jeito e nem de outro 
- estão inertes ao que os envolve em certo tempo. Pois 
bem, verificamos que a colocação em prática do que se 
refere a responsabilidade é um atributo que está não rara-
mente fora da prática cotidiana de uma boa parcela da so-
ciedade e isso pode trazer consequências negativas para 
todos nós – ocupantes do corpo social. Sigmund Freud, 
psicanalista austríaco, certa vez disse que “a maioria das 
pessoas não quer realmente a liberdade, pois liberdade 
envolve responsabilidade, e a maioria das pessoas têm 
medo de responsabilidade.”

Uns irão apontar como razão para essa situação a pró-
pria vivencia familiar ou quem sabe a ética de um grupo 
específico que não foi estímulo para que neles fossem 
desenvolvidas tais características. Por outro lado, compre-
endemos que mesmo assim há quem diga que pessoas 
com esse adjetivo estão em extinção ou são pinçadas a 
dedo no mercado profissional e pessoal. Tendemos a crer 
que há um conflito não somente social, mas um embate 
pessoal em que alguns tendem a sempre escolher o que 
é mais fácil: produzir ou descansar?  Correr ou dormir? 
Comer muito ou fazer dieta? É bem provável que muitos 
entendam como desculpa que são vítimas da maldade, da 
falta da desestrutura familiar, do mundo maligno, da sele-
ção natural dos homens ou até do capitalismo selvagem. 
Há irremediavelmente desculpa para tudo. Por vezes não 
há a posse do compromisso de autorresponsabilizar-se 
pelos próprios atos e se colocar como autor da própria 
existência e das implicações que hão de vir. “Se quer que 
seus filhos tenham os pés no chão, coloque-lhes algumas 
responsabilidades nos ombros é que nos afirma a escrito-
ra americana Abigail Van Buren.

Então colocamos em evidência a palavra “responsabili-
dade”. Esse vocábulo, segundo o sítio da internet Wikipé-
dia “é o dever de arcar com as consequências do próprio 
comportamento ou do comportamento de outras pesso-
as”. Ao analisar o conceito descrito anteriormente perce-
bemos uma grande lacuna no comportamento humano 
no que se alude a atitude ética, moral e legal. É verídico 
que preciosas vezes ouvimos ou flagramos alguém assu-
mir a responsabilidade por um desastre ocorrido, seja de 
uma obra em que se construiu um viaduto para, a prin-
cípio melhorar o trânsito de veículos e pessoas. Todavia 
aquele monumento em pouco tempo veio a ruir e causar 
um grande prejuízo social, seja por exemplo, por um mal 
feito a alguém em que todos se eximiram de dizer “fui eu 
o responsável, por isso reconheço o que fiz”. Quantas ve-
zes ouvimos isso? Se pensarmos bem, teremos poucas ou 
nenhuma lembrança a respeito. Nas palavras de Abraham 
Lincoln, “você não consegue escapar da responsabilidade 
de amanhã esquivando-se dela hoje.”

 
A responsabilidade pelos próprios atos deve ser forja-

da em nós desde o início da compreensão humana. Esses 
valores quando cultivados apropriadamente e de forma 
saudável podem decompor o indivíduo em um ser mais 
sensato, humanizado e empático, além de desenvolver 
responsabilidade pelos seus próprios atos perante o gru-
po social que ele compõem. Assumir esse comprometi-
mento com equilíbrio e discernimento é como produzir 
pérolas na sociedade. São processos que parecem exigir 
um esforço incomum, mas que quando praticados com 
cuidado e com consistência se tornam algo automático, 
mais fácil do que muitas ações ditas complexas. Consci-
ência, sensibilidade, empatia são alguns atributos intrín-
secos a quem é candidato a desenvolver autorresponsabi-
lidade, sobre seus próprios atos e sobre as consequências 
desses. O que ganhamos com o desenvolvimento pessoal 
da autorresponsabilidade? No mínimo a certeza de que 
em um universo de diferenças estratosféricas, iremos 
contribuir para tornar a sociedade um pouco melhor com 
nosso exemplo, com nossa postura e compostura de vida.  
Lembre-se: “tu te tornas eternamente responsável por 
aquilo que cativas, nos orienta Antoine de Saint-Exupéry, 
escritor francês.

O QUE CATIVAS?

(*) Capitão PM 
– Comandante 
da 210ª Cia/10º 
Batalhão PM.

Menino que sofreu queimaduras 
em 99% do corpo em incêndio no 
Monte Sião morre em Moc

PF conclui duas extradições de 
brasileiros foragidos em países 
europeus

PRF recupera carga furtada em 
Uberaba de mussarela e queijo 
prato

Homem mata esposa na frente da 
filha de 4 anos e posta nas redes 
sociais: ‘Nunca vai me perdoar’

Um menino, de 10 anos, que fi-
cou gravemente ferido após sofrer 
queimaduras de terceiro grau em 
99% do corpo, em um incêndio que 

aconteceu no bairro Monte Sião, em 
Montes Claros, no dia 11 de agosto, 
morreu após 15 dias de internação 
na Santa Casa, nesta segunda-feira 

A Polícia Federal concluiu nesta 
sexta-feira, 23/8, a extradição de 
dois brasileiros foragidos da Justiça 
Mineira que estavam homiziados 
em países europeus. 

Um deles, atualmente com 42 
anos de idade e nascido em Coro-
nel Fabriciano/MG, foi preso em 
Luxemburgo e escoltado por poli-
ciais federais em voo comercial pro-
cedente do mesmo país. Em maio 
de 2017, após uma festa na cidade 
de Belo Oriente, o foragido fabri-
cianense conduzia um veículo na 
companhia de uma mulher, quando 
imobilizou o veículo e pela janela 
do bólido efetuou diversos disparos 
de arma de fogo acertando a vítima, 

um homem que estava fora do carro 
que, em razão dos disparos, veio a 
óbito. Após o crime o assassino eva-
diu-se do local. O Núcleo de Coo-
peração Internacional da Polícia Fe-
deral em Minas Gerais fez publicar 
a Difusão Vermelha, incluindo seu 
nome na lista de captura interna-
cional da Interpol em abril de 2023, 
em razão do mandado de prisão ex-
pedido pelo Juízo da Vara Única da 
Comarca de Açucena/MG, com pena 
16 anos e 6 meses de prisão. O extra-
ditando desembarcou na manhã de 
hoje, 23/8, no Aeroporto Internacio-
nal de Confins/MG e, após exame de 
corpo de delito, será conduzido ao 
presidio de Jaboticatubas/MG onde 

ficará à disposição da Justiça.
O outro, um homem de 32 anos 

e natural de Currais Novos/RN, foi 
escoltado da Espanha por policiais 
federais em voo procedente do país 
Ibérico. Em julho de 2018, quando 
um caminhão, que trafegava na Ro-
dovia BR-356 na altura de Araguari/
MG, precisou efetuar parada por 
problemas mecânicos, o procurado 
Potiguar, juntamente com compar-
sas, aproveitou da situação e, utili-
zando uma arma de fogo para a qual 
não possuía porte legal, cometeu o 
crime de roubo ameaçando e restrin-
gindo a liberdade do motorista. O 
Núcleo de Cooperação Internacional 
da Polícia Federal em Minas Gerais 

fez publicar a Difusão Vermelha, in-
cluindo seu nome na lista de captura 
internacional da Interpol em agosto 
de 2023 em razão do mandado de 
prisão preventiva expedido pelo 
Juízo da 2ª Vara Criminal da Co-
marca De Araguari – Tribunal De 
Justiça Do Estado De Minas Gerais, 
pelo citado crime de roubo, sendo 
que ele ainda possui mais quatro 
mandados de prisão em seu desfa-
vor. O extraditando desembarcou 
na manhã de hoje, 23/8, no Aero-
porto de Uberlândia/MG e, após 
exame de corpo de delito, será 
conduzido ao presídio de Aragua-
ri/MG, onde ficará à disposição da 
Justiça.

Em Betim/MG, no dia 22 de agos-
to de 2024, por volta das 00h10, Km 
355 da BR 262, Policiais Rodoviários 
Federais abordaram um Fiat/Argo, 
conduzido por nacional de 25 anos. 

Durante a abordagem foi verifi-
cada a presença de diversas caixas 

de queijos mussarela e queijo pra-
to, acondicionados em caixas no 
interior do veículo sem qualquer 
documentação fiscal.

O motorista relatou que buscou 
a mercadoria em Uberaba/MG e iria 
entregá-la na cidade de Vespasiano/

MG.
Em contato com equipes po-

liciais de Uberaba foi fornecido o 
Boletim de Ocorrência relativo ao 
furto ocorrido na tarde de ontem 
naquela cidade.

Diante das informações foi cons-

tatada, a princípio, a ocorrência do 
crime de receptação.

As barras de queijo recuperadas 
totalizaram 357 Kg.

Envolvido, mercadorias e veícu-
lo foram encaminhados para a Polí-
cia Civil de Betim-MG.

Um homem, de 25 anos, matou 
a esposa, de 23, a tiros na frente da 
filha do casal, de 4 anos, no bairro 
Jardim Vitória, em Patos de Minas, 
no Alto Paranaíba, no último do-

mingo (25).
Após o assassinato, o autor pos-

tou fotos e vídeos nas redes sociais 
mostrando o crime e contando o 
que havia feito, ignorando os gri-

(26), às 5h39. A assessoria do hospi-
tal confirmou a informação.

A irmã do menino, de quatro 
anos, também foi resgatada do in-
cêndio e sofreu queimaduras em 
96% do corpo. Ela faleceu em data 
anterior. 

De acordo com informações da 
Polícia Civil, as causas do incêndio 
estão sendo investigadas e para isso, 
um inquérito policial foi instaurado. 
O delegado que está responsável 
pelas investigações solicitou que a 
perícia que compareceu ao local dis-
ponibilizasse o laudo pericial à PC.

RELEMBRE O CASO

Os dois irmãos que morreram 
foram vítimas de um incêndio que 
destruiu uma casa, no bairro Monte 
Sião, em Montes Claros, na madruga 
do dia 11 de agosto. Na residência 
estavam: uma tia, de 27 anos, e os 
três sobrinhos, um adolescente de 
12, e os meio-irmãos dele, de quatro 
e 10 anos, de acordo com o Corpo 

de Bombeiros.
A tia e o adolescente consegui-

ram se salvar das chamas, e as crian-
ças foram resgatadas por vizinhos 
que quebraram os vidros da janela 
do quarto. A menina de 4, e o irmão 
de 10, foram os que mais ficaram fe-
ridos devido o foco das chamas ter 
sido no cômodo em que eles esta-
vam. Veja matéria anterior:

MORRE MENINA DE 4 ANOS, 
VÍTIMA DE INCÊNDIO EM MONTES 

CLAROS

A menina não resistiu aos feri-
mentos e morreu no mesmo dia, na 
tarde de domingo, (11), às 13h45, 
em informação confirmada pela San-
ta Casa, na segunda-feira (12). O me-
nino estava internado em estado gra-
víssino no CTI Pediátrico desde o dia 
do incêndio. Segundo a assessoria 
do hospital, o quadro dele evoluiu 
devido a gravidade das queimaduras, 
e ele não resistiu e acabou falecendo 
nessa segunda-feira (26).

tos da criança. Ele disparou contra 
a cabeça e o rosto de Yasmim Araú-
jo Castro e Silva. Logo em seguida, 
o homem tentou tirar a própria 
vida. Mauro Vinícius Expedito, 
atirou contra si três vezes, uma na 
cabeça e duas no peito, mas não 
morreu. O quadro de saúde dele 
é estável.

De acordo com informações do 
boletim de ocorrência registrado 
pela Polícia Militar (PM), a equipe 
foi acionada por uma prima da mu-
lher assassinada, que viu a publica-
ção em um story do Instagram.

Na postagem, a vítima aparecia 
morta, e o suspeito dizia: “Minha 
filha nunca vai me perdoar, enten-
deu? Eu estou doido”. Aos fundos, 
era possível ouvir a filha do casal 
gritando: “Mamãe, mamãe”. Em re-
lato aos militares, a menina disse 
que presenciou os tiros e estava 
preocupada, dizendo a todo mo-
mento que “a mãe estava machuca-
da e com sangue”.

Para entrar na casa, os policiais 

retiraram o portão dos trilhos, 
adentraram pela garagem e viram 
pela janela Yasmim Araújo caída ao 
chão, e Mauro Vinícius, conhecido 
como Galo Cego, sentado ao lado 
do corpo. O autor do crime estava 
armado e com perfurações de bala 
no corpo, porém, lúcido. Ele disse 
aos policias que tentou suicídio 
após matar a companheira.

O conselho tutelar foi acionado 
e entregou a criança para a avó ma-
terna. A menina passará por aten-
dimento psicológico e acompanha-
mento médico multidisciplinar. Já 
Mauro segue internado no hospital 
regional, sob escolta policial.

A perícia da Polícia Civil esteve 
no local e deverá investigar o caso. 
Segundo depoimento do autor, a 
motivação do crime foi uma supos-
ta traição. O celular dele, que teria 
sido usado para postar os vídeos 
da mulher morta nas redes sociais, 
estava ensanguentado e foi apreen-
dido, assim como a arma usada no 
crime.
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HDG recebe imprensa, convênios e 
entidades de classes para café da manhã

MPMG libera verbas para recuperar veredas no 
Norte de Minas através de barragens subterrâneas

Provas do concurso da Prefeitura de Montes 
Claros são alteradas; confira novas datas

Conab abre novo edital para agricultores do Norte 
e Nordeste adquirirem e distribuírem sementes

O Hospital Dilson Godinho 
(HDG), sempre com a visão de ser 
referência em assistência hospitalar 
em todo o Norte de Minas, começou 
no início deste mês de agosto, uma 
série de visitas guiadas, uma opor-
tunidade para convênios, imprensa, 
entidades de classe e sociedade civil 
conhecer de perto a nova infraes-
trutura e o compromisso contínuo 

com o atendimento humanizado. 
As visitas vêm acontecem às ter-

ças e quintas-feiras pela manhã, e 
incluem um tour completo pelas 
ambiências do Hospital Dilson Go-
dinho, quando são apresentadas as 
alas dedicadas aos atendimentos de 
convênios e particular, bem como 
ao Sistema Único de Saúde (SUS). 

Nesta terça-feira, 27 de agosto, 

foi a vez de receber os jornalistas 
Cácio Xavier (Coordenador de Jor-
nalismo da Inter TV); Aldeci Xavier 
(Articulista Político do Jornal o Nor-
te de Minas e assessor da Câmara 
Municipal); Hudson Fernandes 
(Repórter Inter TV); Léo Queiroz 
(Repórter do Jornal O Norte) e o 
influencer e promoter de eventos, 
Rodrigão Fox. 

O Ministério Público de Minas 
Gerais assinou contrato na manhã 
desta segunda-feira (26/08), com a 
fundação de desenvolvimento da 
pesquisa da Universidade Federal 
de Minas Gerais (Fundep), no valor 
de R$ 1.080 milhão para a recupe-
ração de veredas degradadas no 
Norte de Minas. Os recursos são 
oriundos da Plataforma Sementes, 
do MPMG. O projeto é uma inicia-
tiva do professor Flávio Pimenta de 
Figueiredo, através do Conselho de 
Veneráveis do Norte de Minas (Con-
venorte), entidade que congrega a 
Maçonaria no Norte de Minas. Este 
projeto prevê a recuperação de 100 
veredas degradadas no Norte de 
Minas. 

O professor Flávio Pimenta 
Salienta a relevância deste proje-
to, pois recentemente a imprensa 
mineira fez uma série de reporta-

gens mostrando o drama de várias 
veredas em processo avançado de 
degradação. Ele lembra que estas 
veredas foram destacadas em versos 
e prosas pelo imortal Guimarães 
Rosa em sua obra literária Grande 
Sertão Veredas e traduzidas para 50 
países. “Se não ocorrer uma rápida 
reação, estas veredas correm risco 
de extinção”, salientou o especialis-
ta em recursos hídricos e professor 
do instituto de ciências agrárias da 
UFMG em Montes Claros. Ele des-
taca o apoio do procurador geral 
de justiça, Jarbas Soares Junior, que 
viveu às margens do Rio São Fran-
cisco e de imediato, apostou neste 
projeto. 

A tecnologia de barragens sub-
terrâneas que o professor Flávio 
Pimenta criou em 2005 consiste em 
elevar o lençol freático destas vere-
das. Ele lembra que esta tecnologia 

foi usada em uma vereda na região 
de Pandeiros, na zona rural de Janu-
ária, onde ocorreu um incêndio que 
chegou alcançar a vereda. Acionado 
pelo MPMG para analisar o caso, ele 
criou a técnica onde o lençol freá-
tico é elevado e com isto, regenera 
a vereda. O mais interessante é o 
baixo custo desta tecnologia, com 
custo médio de R$ 50 mil cada. Se 
feita em parceria, este custo cai para 
R$ 30 mil.

O procurador geral de justiça, 
Jarbas Soares Junior, ficou impres-
sionado com esta técnica e consi-
dera um verdadeiro milagre. Ele pe-
diu apenas que as veredas a serem 
recuperadas tivessem um laudo do 
Instituto Estadual De Florestas (IEF) 
e Instituto Mineiro de Gestão das 
Águas (IGAM). Nesta primeira etapa 
serão construídas barragens em Ja-
nuária, São Francisco e São Romão.

Os agricultores das regiões Norte 
e Nordeste do país que não pude-
ram enviar as propostas de compra e 
distribuição de sementes e materiais 
propagativos, como mudas, entre ou-
tros, por meio do Programa de Aqui-
sição de Alimentos (PAA) terão mais 
dois dias para remeter os documen-
tos para a Companhia Nacional de 
Abastecimento (Conab). Com isso, 
a estatal irá receber os projetos por 
e-mail até a próxima quarta-feira (28). 

As organizações familiares de-
verão formular as propostas para a 
modalidade Compra com Doação 
Simultânea (CDS), mas voltada para 
aquisição e doação de sementes e de 

materiais propagativos locais, tradi-
cionais, crioulos ou convencionais va-
rietais. Nesta etapa não serão recebi-
das propostas para fornecimento de 
alimentos destinados diretamente ao 
consumo. Vale ressaltar também que 
não serão adquiridas sementes híbri-
das ou geneticamente modificadas. 

As associações e/ou cooperativas 
da agricultura familiar interessadas 
em participar da operação devem 
preencher as propostas no sistema do 
PAANet. No entanto, os projetos não 
devem ser transmitidos pelo sistema, 
e sim salvos para serem enviados por 
e-mail para as Superintendências Re-
gionais da Companhia de seu estado. 

As propostas devem informar o pú-
blico beneficiário, a quantidade por 
família recebedora e a forma de distri-
buição, a área e o período de plantio e 
a forma de realização do acompanha-
mento técnico para o plantio. Tam-
bém é necessário conter documento, 
encaminhado pelo demandante, que 
ateste a necessidade da doação para 
a garantia da segurança alimentar e 
nutricional das famílias, indicando 
as informações acima.

As sementes adquiridas no âm-
bito do PAA deverão cumprir as exi-
gências das normas vigentes. Para 
garantir a qualidade, a organização 
fornecedora deverá entregar à Co-

nab boletim, resultado, certificado 
ou comunicado de análise de se-
mentes. Porém, essas informações 
serão prestadas apenas para os 
projetos que se classificarem para 
a fase de contratação. A entrega 
do produto adquirido está condi-
cionada a obtenção de resultados 
adequados nos padrões divulgados 
pela Companhia ou em pareceres 
técnicos de instituições reconheci-
das de pesquisa e assistência técni-
ca.

Os preços para a venda dos ma-
teriais propagativos serão definidos 
de acordo com a média de três 
cotações no mercado local ou re-

gional realizada pela Conab. Cada 
organização fornecedora poderá 
acessar até o valor máximo de R$ 
1,5 milhão por ano, sendo que o 
limite por unidade familiar é de R$ 
15 mil. Vale destacar que o limite 
não é exclusivo e concorre com a 
aquisição de alimentos, ou seja, 
caso a organização ou família já te-
nha enviado proposta com produ-
tos alimentícios precisa considerar 
o valor recebido anteriormente de 
forma que não ultrapasse o teto 
estabelecido pelas normas da CDS.

O PAA é coordenado pelos mi-
nistérios do Desenvolvimento e As-
sistência Social, Família e Combate 

à Fome (MDS), do Desenvolvimen-
to Agrário e Agricultura Familiar 
(MDA) e executado pela Conab, 
além de estados e municípios.

Serviço:
Novo prazo para envio de pro-

postas para compra e distribuição 
de sementes

Data limite: 28/08 para agricul-
tores do Norte e Nordeste

Título do e-mail: “PROPOSTA 
CDS SEMENTES”

E-mail: clique aqui para saber os 
e-mails das Superintendências Re-
gionais da Conab das regiões Norte 
e Nordeste

O concurso da Prefeitura de 
Montes Claros, com salários de 
até R$ 16 mil, realizou uma alte-
ração nas dadas de aplicação das 
provas. (Confira o edital aqui).

Com a mudança no edital, os 
candidatos do agrupamento 1 
irão fazer as provas no dia 13 de 
outubro; já os do Agrupamento 2 
realizarão o exame no dia 20 de 
outubro. A divulgação do cartão 
de inscrição informando o local 

de provas está prevista para 7 de 
outubro.

A partir dessa segunda-feira 
(26), está sendo disponibilizado 
o item “Formulário de Restitui-
ção, no qual o candidato que de-
sistiu de realizar o processo po-
derá pedir o reembolso da taxa 
de inscrição.

Ao todo, estão sendo ofer-
tadas mais de 2.500 vagas para 
várias áreas. São oportunidades 

para 98 cargos, com carga sema-
nal de trabalho que varia. Para as 
vagas de agente administrativo e 
técnico de enfermagem há 400 
vagas para cada área. De acordo 
com o edital, os candidatos se-
rão selecionados seguindo estas 
etapas:

Prova de múltipla escolha: de 
caráter eliminatório e classifica-
tório para todos os cargos

Prova discursiva – redação: de 

caráter eliminatório e classifica-
tório, apenas para candidatos a 
cargos de nível superior de esco-
laridade

Prova de títulos: de caráter 
classificatório, apenas para can-
didatos a cargos de nível supe-
rior de escolaridade

A previsão de divulgação do 
resultado final do certame está 
prevista para até o dia 20 de ja-
neiro de 2025.

Durante a visita, os jornalistas 
tiveram a chance de explorar as 
mais recentes melhorias em nos-
sas instalações, projetadas para 
oferecer um ambiente acolhedor, 
seguro e equipado com tecnolo-
gia de ponta, com destaque para o 
‘Sistema Tasy’, uma ferramenta de 
software de gestão hospitalar que 
foi implantada no HDG, com o ob-
jetivo de estabelecer melhorias re-
lacionadas à segurança do paciente 
e serviços prestados, bem como a 
melhoria dos processos assisten-
ciais e administrativos, norteando 
as tomadas de decisão com maior 
assertividade e rapidez.

Mais do que uma simples apre-
sentação de nossas instalações, as 
visitas fazem parte de nova forma 
de imersão em nossa filosofia de 
cuidado centrado no paciente, 
onde a humanização do atendi-
mento é o alicerce de todas as nos-
sas práticas.

“Nosso objetivo é garantir que 
todos os participantes saiam com 
uma compreensão clara de como 

o Hospital Dilson Godinho está 
preparado para atender as necessi-
dades de saúde da nossa comuni-
dade com excelência, seja através 
do SUS ou dos serviços oferecidos 
por convênios ou particular. Essas 
visitas representam também uma 
valiosa oportunidade de fortalecer 
laços com parceiros e a sociedade, 
demonstrando a transparência e a 
qualidade que sempre foram a mar-
ca registrada da nossa Instituição”, 
explica o diretor-presidente Helder 
Leone Alves de Carvalho.

Maura Silva Santos Lopes, coor-
denadora de Saúde Suplementar 
do Hospital Dilson Godinho, res-
salta a importância dessas visitas 
para a Instituição: “As visitas são 
oportunidades de abrirmos as por-
tas do HDG para que nossos par-
ceiros, a imprensa, entidades de 
classe e a sociedade possam ver o 
compromisso que temos em ofere-
cer um atendimento de excelência. 
É fundamental que todos conhe-
çam a estrutura de ponta e o cui-
dado humanizado que oferecemos, 

pois são pilares que refletem nossa 
missão de promover saúde com 
qualidade e respeito ao paciente. 
Essas visitas reforçam nossa trans-
parência e nos permitem estreitar 
relações essenciais para continuar a 
crescer e inovar,” finalizou.

O jornalista Aldeci Xavier, disse 
que acompanha a história do HDG 
desde a sua fundação. 

“Acompanho de perto até os 
dias atuais, vejo o quanto a sua 
infraestrutura melhorou. Isso me 
chamou muito a atenção. Para mim 
foi uma surpresa super positiva e 
creio que seja o mesmo sentimento 
dos meus colegas jornalistas. Tudo 
nos foi apresentado de forma clara 
e transparente, passando pela mo-
dernização, organização e o princi-
pal: a humanização no tratamento 
para como as pessoas. Como elas 
estão sendo tratadas diz muito so-
bre o HDG, que ao meu ver a sua 
infraestrutura vem sendo compa-
rada a dos melhores hospitais não 
de Montes Claros, mas de Minas 
Gerais”, destacou.

     NOVA INFRAESTRUTURA

     SALÁRIOS DE R$ 16 MIL

     OPORTUNIDADE IMPERDÍVEL
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Blandina exige que Deodora lhe dê a pedra preciosa, alegando que é sua 
por direito. Ariosto e Artur se enfrentam. Caridade e Nastácio se aproximam e 
Guilherme Tell fica arrasado. Primo Cícero surpreende Zefa Leonel e Seu Tico 
Leonel com uma visita inesperada, e acaba convidando o casal como padrinho 
do casamento de Fé. Deodora diz a Blandina que Zefa Leonel já tentou tirar 
sua vida. Artur desabafa com Marcelo Gouveia. Benvinda desconfia de que Co-
rina Castelo esteja explorando Tia Salete. Quinota se veste como Zefa Leonel. 
Deodora presenteia Blandina com a turmalina paraíba.

Guto teme perder Lupita. Frida e Hans se preocupam com o compor-
tamento de Catarina. Gina e Hans ficam juntos. Júpiter prepara uma noite 
especial para Lupita. Roger avisa a Jéssica que Electra voltará a ser a solista 
do espetáculo. Ubaiara/Youssef comunica a Leda que iniciará o plano contra 
Jules. Lupita aceita namorar Júpiter. Andrômeda e Sheila descobrem que fi-
zeram a mesma dança e usaram a mesma música em seus vídeos. Guto ouve 
Lupita contar para Chantal que está namorando Júpiter.

RESUMO DE Novelas
Eliana não aceita a proposta da partilha das terras feita por José Inocêncio. 

Kika recomenda que Mariana aceite a proposta de José Inocêncio, antes que 
os filhos assumam os negócios do pai. José Inocêncio lê a carta de Marianinha 
em frente ao túmulo de Maria Santa. Damião se compromete a ficar ao lado de 
Eliana e quer ser presente na vida do filho. Eliana aceita a proposta de Egídio, 
para não fazer acordo com José Inocêncio. Zinha fica surpresa ao ver Lilith em 
sua casa para o jantar. Rachid quer acompanhar a evolução do Bumba de José 
Inocêncio antes de ir embora. Rachid avisa a Dona Patroa que deixará a vila.‘Estava uma rinoceronta’: Jojo Todynho, 

pesando menos de 100 kg, revela 
situação traumática que a levou fazer 
bariátrica

Iza teria assumido que se precipitou ao 
terminar publicamente com Yuri Lima: os 
bastidores da reconciliação após escândalo

A cantora Jojo Todynho abordou seu 
emagrecimento em um podcast, onde 
contou uma situação um tanto delicada 
vivida na Disney e ‘virou a chave’ paar 
que ela optasse pela bariátrica

Jojo Todynho revela verdadeiro mo-
tivo para ter feito bariátrica: ‘Estava uma 
rinoceronta’

Jojo Todynho tem impressionado 
internautas com sua transformação cor-
poal no último ano 

Jojo Todynho fez uma bariátrica em 
agosto do ano passado e mudou com-
pletamente seus hábitos 

Em uma entrevista, Jojo Todynho 
revelou que a motivação para realizar 
a bariátrica foi após uma viagem para a 
Disney 

Jojo Todynho disse que não conse-
guia ir nos brinquedos e, por isso, resol-
veu fazer a cirurgia para emagrecer

A cantora Jojo Todynho , agora com 
um novo visual após reduzir o tamanho 
das mamas e moldar seu corpo com 
duas plásticas recentemente, voltou a 
abordar sua perda de peso no último 
ano, quando optou por fazer uma cirur-

gia bariátrica e mudar seus hábitos.
Atualmente pesando cerca de 90 

quilos, a campeã da 12ª edição da ‘Fa-
zenda’ emagreceu 60 kg desde a bariá-
trica. Além da cirurgia, ela chegou aos 
números animadores também por sua 
dedicação nos treinos e dieta super re-
grada que manteve desde então.

Em entrevista ao podcast DocShow, 
Jojo falou sobre o que a motivou a pro-
curar uma bariátrica para acelerar seu 
processo de emagrecimento: “Resolvi 
fazer porque vi que eu já estava no meu 
limite. Eu estava uma ‘rinoceronta’. Eu 
cheguei a 160 quilos. Operei com 146 
quilos”, revelou.

Segundo Jojo Todynho, o que a fez 
‘virar a chave’ foi uma situação traumá-
tica vivida na Disney: “Quando eu co-
mecei a fazer treinamento, dieta, tudo 
direitinho, eu não tinha ainda essa pers-
pectiva de fazer cirurgia, não. O gatilho 
de operar veio quando eu fui para a Dis-
ney. E aí eu fui nos brinquedos e vi que 
não consegui ir. Aí eu virei essa chave: 
‘vou fazer a cirurgia’”.

Jojo Todynho escondeu bariátrica da 

própria família

Antes de realizar a cirurgia bariátrica 
em agosto do ano passado, Jojo Tody-
nho vinha recebendo muitas queixas e 
comentários sobre o assunto, que a leva-
ram a passar pelo processo em segredo, 
sem que ninguém soubesse.

“Todo dia era uma perturbação: 
‘Quando você vai fazer?’, ‘Vai fazer com 
que médico?’. Eu falei que tinha desis-
tido de fazer, mas continuei fazendo o 
processo, acompanhamento com psi-
cólogo, exames, são muitos exames. E 
deu tudo certo”, disse nas redes sociais 
depois de recuperada.

Além dos fãs, Jojo escondeu dos 
próprios familiares a cirurgia. Na época, 
ela mostrou nos stories um recado re-
cebido pela sua avó, Rita Maria de Jesus 
Menezes, que disse: “Jordana, que Deus 
te abençoe, oro todos os dias por você 
e tenho fé que você se recuperar. Deus 
está no controle. Te liguei, mas o telefo-
ne estava desligado. Nem sabia que você 
ia operar. Quando soube, você já tinha 
operado”.

Iza e Yuri Lima terminaram após o 
jogador ser pego em uma troca de men-
sagens eróticas com uma atriz pornô.

Iza teria assumido que se precipi-
tou ao terminar publicamente com Yuri 
Lima: os bastidores da reconciliação 
após escândalo

Iza e Yuri Lima estão ensaiando uma 
reconciliação mais de um mês após o 
término

Iza e Yuri Lima voltaram? Nesta ter-
ça-feira (27), o colunista Lucas Pasin, do 
UOL, revelou os bastidores desta volta

Iza e Yuri Lima se reaproximaram 
por uma pressão da família do jogador. 
Os parentes exigiram que o atleta pedis-
se desculpas e não a deixasse sozinha no 
final da gravidez

Iza e Yuri Lima tiveram uma série de 
conversas e ela permitiu que o atleta re-
tornasse para sua casa

Iza e Yuri Lima estão ensaiando uma 
reconciliação mais de um mês após o 
jogador ser pego em uma troca de men-
sagens eróticas com uma atriz pornô. 
Nesta terça-feira (27), o colunista Lucas 
Pasin, do UOL, revelou os bastidores 

desta volta. A cantora, vale lembrar, está 
grávida de 7 meses.

Iza e Yuri se reaproximaram por uma 
pressão da família do jogador. Os paren-
tes dele exigiram que o atleta, que acaba 
de anunciar sua saída do Mirassol, pedis-
se desculpas, tentasse corrigir seus erros 
e não deixasse a companheira sozinha 
na reta final da gravidez. Os familiares 
ainda destacam que ficaram muito en-
vergonhados com toda a polêmica.

Iza e Yuri tiveram uma série de con-
versas e ela permitiu que o atleta retor-
nasse para sua casa. Fontes próximas à 
cantora afirmam que ela teria reconhe-
cido que se precipitou ao tornar a situa-
ção pública. Ela gravou e publicou o tão 
comentado vídeo sem ajuda de amigos e 
da equipe - e sem conversar previamen-
te com o namorado.

Nos bastidores da música, a possível 
reconciliação do casal não causou sur-
presa, porque a cantora nunca escon-
deu que a felicidade com o novo amor 
após a turbulenta separação do primeiro 
marido, Sérgio Santos. Apesar da apro-
ximação, Iza e Yuri não pensam em 

anunciar a volta publicamente e querem 
se manter discretos para priorizar a reta 
final da gravidez. Ainda segundo a publi-
cação, o tópico “reconciliação” ainda é 
delicado para a popstar.

AFFAIR DE YURI LIMA TENTOU 
VENDER PROVAS DA TRAIÇÃO PARA 
COLUNISTAS

Em seu pronunciamento via Ins-
tagram, Iza afirmou que a pivô, a atriz 
pornô e garota de programa Kevelin Go-
mes, tentou vender as provas da traição 
por R$ 30 mil para diversos colunistas. 
Leo Dias foi o responsável por enviar o 
conteúdo para a equipe da popstar.

“Ele [Yuri] se achou muito esperto e 
a outra pessoa também, tentando ven-
der as informações pra alguns veículos 
a R$ 30 mil. Enfim, informações que 
chegaram até mim, graças a uma boa re-
lação que eu tenho com algumas mídias. 
Chegaram até mim os prints e acho que 
vão chegar até vocês porque o intuito 
dessa situação toda era esse, aparecer, 
ficar famosa, mostrar o que aconteceu, 
deflagrar uma situação”, disparou a in-
térprete de “Pesadão”.
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Evento BT 10 dá a largada na semana de competições com destaque para o atleta local 
Gustavo Kirchmayer

Torneio Internacional de Beach Tennis 
começa nesta terça-feira em Juiz de Fora (MG)

Período de inscrições 
se encerra nesta 
sexta-feira

Equipes do Montes Claros 
Handebol disputarão Fase Final 
do Mineiro Infantil em São 
Sebastião do Paraíso

Cruzeiro anuncia parcial de 
ingressos vendidos para jogo contra 
o Internacional

O período de inscrições para a 
primeira edição da Copa Montes 
Claros de Futsal, na categoria Adulta, 
está perto de terminar. Os interessa-
dos devem se apressar, pois só têm 
até esta sexta-feira, 30, para realizar 
sua inscrição pelo link disponibiliza-
do no portal oficial da Prefeitura de 
Montes Claros.

Realizada pela Secretaria Munici-

pal de Esportes e Juventude, a com-
petição, neste momento, é voltada 
apenas para atletas maiores de 16 
anos. Inicialmente, se pretendia atin-
gir o número de 16 equipes em cada 
categoria (feminina/masculina), mas 
existe a possibilidade do regulamen-
to ser alterado para que se trabalhe 
com um número maior de equipes 
no masculino, e menor, no feminino.

As inscrições são gratuitas e os 
jogos acontecerão nos meses de se-
tembro e outubro no Ginásio Po-
liesportivo Tancredo Neves e no 
Ginásio Ana Lopes. Campeões e 
vice-campeões receberão troféus e 
medalhas, assim como os artilhei-
ros. Mais informações podem ser 
obtidas pelo telefone 2211-3351. 
(ATTILIO FAGGI)

O Cruzeiro anunciou, no início da 
tarde desta terça-feira (27/8), a parcial 
de ingressos vendidos para o jogo 
contra o Internacional, quarta-feira, às 
19h30, no Mineirão. A partida é atra-
sada da quinta rodada do Campeona-
to Brasileiro – inicialmente marcada 
para 4 de maio, ela foi adiada por 

causa das enchentes que atingiram o 
Rio Grande do Sul. Segundo o clube 
celeste, foram vendidos 30 mil ingres-
sos para o duelo com o Colorado, no 
Gigante da Pampulha. 

Cruzeiro x Internacional
Os dois times se enfrentaram no 

O Montes Claros Handebol/AE-
ESB se prepara para pegar a estrada 
e ir a São Sebastião do Paraíso dis-
putar a Fase Final do Campeonato 
Mineiro de Handebol Infantil Mas-
culino e Feminino, promovido pela 
Federação Mineira da modalidade. 
A etapa acontece dos dias 30 de 
agosto a 1º de setembro. 

O time do Infantil Feminino é o 
primeiro a jogar. Nesta sexta (30), 
enfrenta a Prefeitura de Nova Ser-
rana, às 15h45, na Quadra I (Princi-

pal): Arena Olímpica João Mambri-
ni. Mais tarde, às 17h é a vez dos 
meninos, que medem forças com a 
Prefeitura de Varginha. 

As equipes montes-clarenses 
conseguiram a classificação pela 
na Zonal B, na competição reali-
zada dos dias 12 a 14 de julho, na 
maior cidade do Norte de Minas, 
com a presença time local ao lado 
de equipes de Paracatu, Pirapora e 
Curvelo. O torneio foi composto 
por 24 equipes no naipe feminino 

e 20 no Masculino.

Retrospecto da classificação em 
Montes Claros

🤾🤾FEMININO🤾🤾

Montes Claros Handebol/AEESB 
23 🆚 17 Prefeitura l de Paracatu

Prefeitura Municipal de Pirapo-
ra I 04🆚 47 Montes Claros Han-
debol / AEESB

Montes Claros Handebol / AE-

ESB 20 🆚 14 Prefeitura Municipal 
de Pirapora II

🤾MASCULINO🤾

Montes Claros Handebol/AEESB 
46🆚14 Prefeitura de Curvelo

Prefeitura Municipal de Paracatu 
17 🆚 45 Montes Claros Hande-
bol / AEESB

Montes Claros Handebol / AE-
ESB 58 🆚 20 Prefeitura Municipal 
de Pirapora

O Empreendedor Roberto Yoshiharu Fukugauti e Outros, nos 
termos do art. 30 da Deliberação Normativa Copam nº 217, de 
2017, torna público que solicitou ao Consórcio Intermunicipal 
Multifinalitário para o Desenvolvimento Ambiental Sustentável 
do Norte de Minas – CODANORTE, Licença de Operação Cor-
retiva – LAC 1 LOC para as Fazendas Santa Eliza II e Redenção, 
para as atividades de culturas anuais, semiperenes e perenes, 
silvicultura e cultivos agrossilvipastoris, exceto horticultura, no 
município de Várzea da Palma/MG, Classe 1, conforme solicita-
ção no Sistema de Licenciamento Ambiental nº 293/2024. 

     COPA MONTES CLAROS DE FUTSAL

Depois de um final de semana re-
pleto de duelos que repartiram 600 
pontos no ranking de Beach Ten-
nis da Federação Mineira de Tênis, 
chegou a vez do Orla Beach Sports 
receber confrontos profissionais em 
suas quadras. Nesta terça e quarta, 
dias 27 e 28 de agosto, a partir das 
10h, acontecem dois torneios World 
Tour BT10 na cidade mineira de Juiz 
de Fora, distribuindo 10 pontos por 
dia no ranking da Federação Interna-
cional de Tênis (ITF).

O destaque do primeiro dia de 
evento é Gustavo Kirchmayer. O atle-
ta de 20 anos contará com o apoio da 
torcida local, já que morou em Juiz 
de Fora por muitos anos. Ele busca 
o título do torneio jogando ao lado 
de João Vieira, de Brasília (DF). Eles 
jogam às 11h30 diante do ex-top 20, 
João Wiesinger e Eduardo Burgui. Os 

campeões da chave masculina e femi-
nina saem no período da noite.

“Estou muito animado, é sempre 
muito especial jogar em casa, com o 
apoio da minha família e meus ami-
gos. Estou vindo de um resultado 
muito positivo em Lagoa da Prata, 
onde fui vice do BT50, espero conse-
guir ótimos resultados aqui em Juiz 
de Fora”, disse Kirchmayer.

Os torneios BT10 são uma prepa-
ração para o ITF Beach Tennis World 
Tour BT100 de Juiz de Fora que 
acontece de 29 de agosto a 1 de se-
tembro, distribuindo 10 mil dólares 
(R$ 55 mil) e mais de 100 pontos no 
ranking da Federação Internacional 
de Tênis (ITF). Atletas como o top 20 
mundial Fabrício Neis estão na chave 
masculina a partir das 19h e 20h30 
respectivamente.

Já nos dias 31 de agosto e 1 de 

setembro, atletas amadores voltam às 
quadras para as disputas das catego-
rias Sub-12, Sub-14, Sub-16, Sub-18, 
19+, 30+ 40+ e 50+.

O torneio conta com os patrocí-
nios da Corona Extra, que é a cerveja 
oficial, e do Ritz, o hotel oficial da 
competição. O evento conta também 
com o patrocínio da ZEIQ e do Sho-
pping Jardim Norte. A competição 
tem os apoios da Sabin Sinai Plano 
de Saúde, Norte e Sul Construtora, 
Reabilitar, Banco BRB, Água Mineral 
Serra Alta, For Run, Achei Troféus, 
Uptake Curso de Idiomas, Marx Con-
sultoria e Serviços.

O torneio é uma realização do 
Batata Bowl Entertainment e tem as 
chancelas da Federação Internacio-
nal de Tênis, Confederação Brasilei-
ra de Tênis e Federação Mineira de 
Tênis.

O Empreendedor IRAPURU I ENERGIA S.A. (CNPJ 48.322.643/0001-88) 

e IRAPURU II ENERGIA S.A. (CNPJ 48.506.129/0001-00) nos termos do 

art. 30 da Deliberação Normativa Copam nº 217, de 2017, torna público que 

obteve da Unidade Regional de Regularização Ambiental Norte de Minas a 

TRANSFERÊNCIA/COMPARTILHAMENTO da Licença Ambiental nº 1943/2020 e 

das obrigações dela advindas, referente ao empreendimento Usina Fotovoltaica 

(UFV) Irapuru I, CNPJ: 35.350.659/0001-52, Processo Administrativo nº SEI 

2090.01.0004844/2024-33, Certidão de Transferência nº 02/2024 para a UFV 

Irapuru I e II, Usina Fotovoltaica Solar, Janaúba-MG, válida pelo prazo de 10 anos.

O Empreendedor IRAPURU IV ENERGIA S.A. (CNPJ 48.565.189/0001-96) 

e IRAPURU V ENERGIA S.A. (CNPJ 48.565.665/0001-79) nos termos do 

art. 30 da Deliberação Normativa Copam nº 217, de 2017, torna público que 

obteve da Unidade Regional de Regularização Ambiental Norte de Minas a 

TRANSFERÊNCIA/COMPARTILHAMENTO da Licença Ambiental nº 4645/2020 e 

das obrigações dela advindas, referente ao empreendimento Usina Fotovoltaica 

(UFV) Irapuru III, CNPJ: 35.487.746/0001-56, Processo Administrativo nº SEI 

2090.01.0004865/2024-48, Certidão de Transferência nº 01/2024 para a UFV 

Irapuru IV e V, Usina Fotovoltaica Solar, Janaúba-MG, válida pelo prazo de 10 anos.

O Empreendedor IRAPURU VI ENERGIA S.A. (CNPJ 48.565.700/0001-50) 

e IRAPURU VII ENERGIA S.A. (CNPJ 48.567.450/0001-97) nos termos do 

art. 30 da Deliberação Normativa Copam nº 217, de 2017, torna público que 

obteve da Unidade Regional de Regularização Ambiental Norte de Minas a 

TRANSFERÊNCIA/COMPARTILHAMENTO da Licença Ambiental nº 4495/2020 e 

das obrigações dela advindas, referente ao empreendimento Usina Fotovoltaica 

(UFV) Irapuru VII, CNPJ: 37.019.041/0001-30, Processo Administrativo nº SEI 

2090.01.0004868/2024-64, Certidão de Transferência nº 04/2024 para a UFV 

Irapuru VI e VII, Usina Fotovoltaica Solar, Janaúba-MG, válida pelo prazo de 

10 anos.

O Empreendedor SÃO MAMEDE III GERAÇÃO SOLAR ENERGIA LTDA.  

(CNPJ 48.511.511/0001-02) nos termos do art. 30 da Deliberação Normativa  

Copam nº 217, de 2017, torna público que obteve da Unidade Regional 

de Regularização Ambiental Norte de Minas a TRANSFERÊNCIA/

COMPARTILHAMENTO da Licença Ambiental nº 1947/2020 e das obrigações dela 

advindas, referente ao empreendimento Usina Fotovoltaica (UFV) Irapuru II, CNPJ: 

35.350.676/0001-90, Processo Administrativo nº SEI 2090.01.0004861/2024-59, 

Certidão de Transferência n° 03/2024 para a UFV Irapuru III (São Mamede III) 

Usina Fotovoltaica Solar, Janaúba-MG, válida pelo prazo de 10 anos.

domingo, pela 24ª rodada do Bra-
sileiro, e a partida terminou com 
triunfo do Colorado por 1 a 0. A 
atuação celeste no Beira-Rio foi alvo 
de muitas críticas pelos torcedores. 
Com o técnico Fernando Seabra 
pressionado, o Cruzeiro vai tentar 
quebrar a sequência negativa de 
quatro rodadas sem triunfo na Sé-
rie A. Antes do jogo contra o Inter, 
a Raposa empatou com Vitória (2 a 

2), no Barradão, e Atlético (0 a 0), 
no Mineirão; e também no Gigan-
te da Pampulha, foi derrotada pelo 
Fortaleza por 2 a 1. O Cruzeiro está 
em sétimo lugar no Brasileiro, com 
37 pontos em 23 partidas – são 11 
vitórias, quatro empates e oito der-
rotas. Já o Internacional aparece em 
11º, com 28 pontos em 20 jogos 
– sete vitórias, sete empates e seis 
derrotas.
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Maioria dos pequenos negócios mineiros 
ainda não utiliza a Inteligência Artificial

Oito em cada 10 pequenos negó-
cios mineiros ainda não faz uso de 
ferramentas da Inteligência Artificial 
em suas operações e processos. É 
o que aponta a pesquisa “Negócios 
Digitais”, realizada pelo Sebrae Mi-
nas no mês de julho de 2024, com 
809 pequenos negócios do estado. 
No entanto, entre os empreende-
dores que utilizam a IA, a maioria 
(63%) está inclinada a expandir o 
seu uso nos próximos 12 meses, o 
que aponta uma forte tendência de 
crescimento na adoção de inovações 
tecnológicas.

O principal benefício citado pe-
los que utilizam a IA é o aumento na 
eficiência operacional (60%), segui-
do por melhorias no atendimento 
ao cliente (36%) e na tomada de de-
cisões (33%). Outros benefícios sig-
nificativos são maior competitivida-
de (27%), redução de custos (19%) 
e aumento nas vendas (18%).

Já entre os desafios, 43% dos res-
pondentes citaram a falta de conhe-
cimento técnico (43%), a integração 
com sistemas existentes (21%) e a 
manutenção e atualização contínua 
(16%). Quando perguntados so-

bre as áreas em que mais utilizam 
a IA, 44% responderam marketing 
e publicidade, seguido por desen-
volvimento de produtos e serviços 
(35%). A aplicação em outras áreas, 
como atendimento ao cliente e auto-
mação de processos administrativos 
também é significativa, ambas com 
17% de apontamentos.

“A pesquisa revela que, embora 
a maioria dos pequenos negócios 
ainda não faça uso das ferramentas 
de IA, há um forte movimento para 
que essas novas tecnologias ganhem 
cada vez mais espaço. Os pequenos 
negócios mineiros estão atentos à 
importância da IA para melhorar os 
processos e a eficiência operacional 
e se inserirem no ambiente digital de 
forma mais competitiva, apesar de 
ainda existirem desafios que preci-
sam ser superados”, destaca a analis-
ta do Sebrae Minas, Tábata Moreira.

Presença nas redes sociais

A pesquisa apontou também que 
a presença nas redes sociais é con-
siderada essencial para os pequenos 
negócios. Segundo os dados, 74% 

dos entrevistados possuem contas 
em redes sociais para promover 
produtos e interagir com clientes, 
sendo que o Instagram (93%) e o 
WhatsApp (91%) são as duas plata-
formas mais utilizadas, seguido pelo 
Facebook (66%).

No entanto, a adoção de tecno-
logias como chatbots ainda é baixa, 
com apenas 23% dos negócios uti-
lizando o recurso de respostas au-
tomáticas. “A utilização de chatbots 
traz diversos benefícios para melho-
ria do atendimento, como respostas 
rápidas e eficientes, e a capacidade 
de lidar com um grande volume de 
consultas sem a necessidade de in-
tervenção humana constante”, res-
salta Tábata.

Entre os que possuem contas nas 
redes sociais, as principais estraté-
gias utilizadas para aumentar o enga-
jamento on-line são a diversificação 
de formatos de conteúdo (69%), a 
manutenção de uma identidade vi-
sual consistente (61%), a utilização 
de palavras-chave relevantes (36%) e 
a criação de um calendário de posta-
gens (33%).

A pesquisa revelou ainda que 

a maioria dos pequenos negócios 
compreende a importância de uma 
presença regular nas redes sociais, 
com 33% dos entrevistados fazendo 
postagens diárias e 29% algumas 
vezes por semana. No entanto, uma 
parcela significativa adota uma fre-
quência menor, postando de forma 
esporádica, o que pode reduzir o 
impacto das estratégias e limitar o 
potencial de engajamento.

E-commerce

O comércio on-line ainda é um 
campo em crescimento entre os 
donos de pequenos negócios mi-
neiros. Segundo os dados, 34% 
vendem apenas em lojas físicas, 
10% vendem produtos tanto on-line 
quanto presencialmente, e apenas 
6% comercializam exclusivamente 
on-line. Os demais, não atuam com 
comércio.

Entre os que operam on-line, 
o uso de sites próprios foi citado 
por quase metade dos entrevis-
tados (48%), mas plataformas de 
marketplace como Mercado Livre 
e Shopee Brasil também foram 

apontadas. A principal vantagem do 
e-commerce, destacada por 56%, é a 
expansão do alcance geográfico, se-
guida pela possibilidade de vender 
a qualquer hora do dia. Contudo, 
o principal desafio apontado pelos 
pequenos negócios foi a dificuldade 
de se destacar no mercado.

“Os marketplaces são ambien-
tes em que muitas empresas lutam 
pela atenção do mesmo público. A 
competição acirrada e a divulgação 
do negócio, além de questões ope-
racionais das plataformas são desa-
fios comuns. Por isso, é muito im-
portante que os pequenos negócios 
tenham estratégias bem planejadas 
e recursos adequados para alcançar 
sucesso no e-commerce”, destaca a 
analista.

Automação de processos

A automação de processos está 
em crescimento, com 26% dos ne-
gócios utilizando essa estratégia 
para otimizar operações. As áreas 
mais automatizadas incluem con-
tabilidade e finanças (48%), aten-
dimento ao cliente (43%) e gestão 
de estoque (37%). “A automação 
é uma ferramenta crucial para au-
mentar a eficiência e reduzir custos 
operacionais. Ao automatizar tarefas 
repetitivas e manuais, as empresas 
podem liberar tempo e esforços 
para focar em atividades estratégicas 
e de maior valor agregado”, ressalta 
Tábata.

Digitalização

A intenção de investir em digita-
lização é dividida, com 52% dos ne-
gócios planejando realizar esse tipo 
de investimento nos próximos 12 
meses. Quando perguntados sobre 
quais áreas pretendem investir em 
digitalização, 72% citaram marke-
ting digital, o que reflete a impor-
tância crescente de alcançar e en-
gajar clientes em um ambiente cada 
vez mais digitalizado. Em seguida, 
as áreas mais citadas foram: atendi-
mento ao cliente (45%), capacitação 
para habilidades digitais (42%) e au-
tomação de processos (41%).

“A digitalização é vista como uma 
estratégia essencial para aumentar o 
alcance e a eficiência operacional, 

mas a pesquisa revela que, enquan-
to alguns negócios estão dispostos 
a investir quantias substanciais, a 
maioria planeja um investimento 
mais modesto, o que pode refletir 
uma cautela ou limitações de recur-
sos disponíveis para essas iniciati-
vas”, pondera a analista. “Por isso a 
importância de uma estratégia bem 
planejada e de investimentos dire-
cionados para garantir que essas 
empresas possam tirar o máximo 
proveito das oportunidades pro-
porcionadas pelo mundo digital”, 
finaliza.

Sebrae Play

Para ajudar os empreendedores 
de pequenos negócios na jornada 
digital, o Sebrae Minas reuniu em 
sua plataforma Sebrae Play diversos 
conteúdos exclusivos e gratuitos so-
bre inovação, tecnologia e digitaliza-
ção. Acesse o link para saber mais.

O Sebrae Play é uma plataforma 
que disponibiliza cursos e conteúdo 
sobre empreendedorismo, estraté-
gia e gestão, finanças, franquias, ino-
vação e tecnologia, leis e impostos, 
liderança e pessoas, marketing digi-
tal, startups e vendas. A ferramenta, 
que pode ser acessada de qualquer 
dispositivo eletrônico, foi criada em 
2022 e já disponibilizou diversos 
conteúdos para os usuários que 
querem abrir ou expandir um ne-
gócio.

Inteligência Sebrae

O Inteligência Sebrae é um 
observatório de dados, estudos e 
pesquisas sobre pequenos negó-
cios. Reúne diversos conteúdos 
socioeconômicos, setoriais e ter-
ritoriais, que podem ampliar os 
conhecimentos e embasar a toma-
da de decisões. É destinado a ges-
tores públicos, lideranças locais, 
entidades empresariais e todos que 
necessitam de informações relevan-
tes referentes a desenvolvimento 
econômico e social dos territórios 
e dinâmica dos pequenos negócios. 
O site reúne conhecimentos em 
nível nacional, estadual, regional e 
municipal, sendo possível compa-
rar, analisar e entender melhor o 
território.

Por outro lado, há uma forte tendência de crescimento na adoção de tecnologias digitais, 
conforme aponta pesquisa do Sebrae Minas


